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Заседание открывается в 10 ч.20 м.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ КОЛУМБИЯ Г-НА ВИРХИЛИО БАРКО ВАРГАСА

ПРЕДСЕЛАТЕЛЬ (говорит по-английски): Сегодня Ассамблея заслушает выступление
президента Республики Колумбия.

Г-на Вирхилио Барко Варгаса, президента Республики Колумбия, сопровождают в 
Зал Генеральной Ассамблеи.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-английски): От имени Генеральной Ассамблеи я имею
честь приветствовать в Организации Объединенных Наций президента Республики 
Колумбия Его Превосходительство г-на Вирхилио Барко Варгаса и приглашаю его 
выступить перед Ассамблеей.

Президент БАРКО ВАРГАС (Колумбия) (говорит по-испански): Прежде всего я хотел
бы выразить Вам, господин Председатель, мои поздравления по случаю Вашего избрания 
на пост Председателя Генеральной Ассамблеи, Ваш обширный опыт и дипломатическое 
мастерство убеждают нас в том, что Вы будете осуществлять мудрое и объективное 
руководство нашей работой,

Я также хотел бы выразить благодарность и признательность послу 
Хайме де Пиньесу за его руководство работой сороковой сессии.

Я также хотел бы выразить слова поддержки и восхищения Генеральному секретарю 
г-ну Пересу де Куэльяру, чей доклад, представленный Генеральной Ассамблее, 
свидетельствует не iOJïbKO о его глубоком знании неждународг1ых проблем, но также о 
его приверженности многосторонним решениям, основанным на принципах Организации 
Объединенных Наций.

В качестве главы государства Колумбии я хочу здесь вновь подтвердить доверие 
коей страны к авторитету Организации Объединенных Наций в этот неспокойный 
исторический период и призвать к тому, чтобы серьезные проблемы нашего региона были 
должным образом решены.



Ноя страна внесла значительный вклад в создание Организации Объединенных Наций 
и межамериканской системы. Наша юридическая система дает нам полномочия предлагать 
наши добрые услуги, когда это необходимо, и также оказывать твердую поддержку 
чаяниям и надеждам международного сообщества и его международных организаций.

Как я уже упоминал, выступая совсем недавно на Генеральной ассамблее 
Организации американских государств, мы верим в принципы сосуществования, 
закрепленные а правовой системе. Отсюда и наша обеспокоенность в связи с угрозой 
мирному сосуществованию в Центральной Америке и отсюда наша готовность продолжать 
добрые услуги в рамках Контадорской группы. Нами движет твердая приверженность 
миру и стремление избежать распространения конфликта в этой части нашего континента.

Влияние и престиж стран Движения неприсоединения зависят от того, насколько 
динамично и сплоченно они действуют в интересах развивающихся стран и насколько 
эффективно они выполняют демократическую и позитивную роль посредника между 
конфликтующими державами. Только такая позиция будет способствовать международной 
разрядке, контролю над вооружениями, мирному разрешению конфликтов и установлению 
международного экономического порядка, основанного на справедливости и уважении 
права каждого народа свободно выбирать свою собственную судьбу.

Одним из факторов, имеющих большое влияние на перспективы развития 
развивающихся стран, является внешняя задолженность. Статистические данные 
ошеломляют. Многие страны страдают от массовой безработицы, в некоторых случаях 
составляющей более 15 процентов от общей численности рабочей силы, так же как и от 
общей тенденции к спаду, которая несколько ослабевает. Все это способствует 
снижению международной торговли, что вызывает серьезное опасение.

Вчера на сорок первой ежегодной встрече Международного валютного фонда (МВФ) и 
Всемирного банка я говорил о различных аспектах серьезного положения в области 
задолженности а некоторых странах нашего континента и о перспективах урегулирования 
такого положения. Я говорил об этом в октябре 1985 года в письмах, адресованных 
президенту Кубы Фиделю Кастро, и президенту Всемирного банка Олдвину Клазену в 
связи с проведением ассамблеи в Сеуле. В них я говорил о таком беспокоящем 
явлении, как утечка капитала из Центральной Америки, региона, который в силу 
проблем внешней задолженности превратился в нетто-экспортера капитала, и также я 
анализировал программы корректировки, инициатором которых выступил МВФ.



Я также упоминал о необходимости избегать любых форм протекционизма со стороны 
промышленно развитых государств и обеспечивать предпочтительный доступ на их рынки 
сырья, готовых изделий и услуг из развивающихся стран. Специализированные 
агентства международной системы и Организация Объединенных Наций в настоящее время 
несут несомненную ответственность. Мы должны остановить перекачку ресурсов из 
развивающихся в промышленно развитые страны.

Также с учетом всех условий должны составляться планы по программам 
корректировки и структурных изменений. Бремя, которое несут страны-должники, не 
должно ложиться на плечи самых бедных слоев общества, что еще более усугубляет 
взрывоопасное положение. В отношении Африки, хотя ее долг является незначительным 
в сравнении с задолженностью стран Латинской Америки, ее экономический потенциал 
чрезвычайно хрупкий и положение не менее серьезно.

Терроризм и незаконная торговля наркотическими средствами являются 
преступлением против человечества и подвергают испытаниям механизм защиты наших 
обществ. На этом форуме мы слушали осуждения таких преступлений и сегодня, более, 
чем когда-либо, когда их жертвами становятся многие невинные люди, мы должны 
осудить такие преступления. Я хотел бы в связи с этим выразить солидарность со 
справедливым и полным возмущения всеобщим осуждением таких проявлений варварства.

Колумбя ведет решительную борьбу против производства, торговли и 
злоупотребления наркотическими средствами. В этой героической борьбе погибли 
судьи, представители городских властей и правительственные чиновники и среди них 
министр юстиции; и также персонал вооруженных сил Республики, хорошо известные 
журналисты и простые мужчины и женщины, пожертвовавшие своими жизнями во имя 
исполнения своего долга.

Хотя заплатили чрезвычайно дорогой ценой, я хочу заверить эту Ассамблею, 
что моя страна будет без колебания продолжать борьбу против этих варварских 
преступлений. Для того чтобы эта борьба была успешной, необходимо, чтобы страны с 
наивысшим уровнем потребления этих опасных для жизни средств включились в 
осуществление уже скоординированных программ по наказанию и предотвращению 
употребления и торговли этими наркотическими средствами. Здесь, как и в других 
областях нашей совместной борьбы с терроризмом, в первую очередь необходимо 
взаимопонимание и сотрудничество всех цивилизованных наций. Колумбия готова 
участвовать в соглашениях и принимать соответствующие меры.



(Президент Барко Варгас)

Колоссальные суммы, которые государства тратят на разработку новых систем 
уничтожения и производства орудий смерти и разрушения, вселяют страх в самых 
сильных духом людей. Используемые ресурсы могли бы использоваться с целью 
облегчения страданий человечества и ускорения его развития и прогресса.



Латинская Америка, которая, по всей видимости, находится вдалеке от опасности 
ядерной радиации, должна сейчас очень тщательно проанализировать то, что происходит 
в других частях мира, включая мирное использование ядерной энергии, и должна 
проявлять осторожность в использовании такой энергии.

В прошлом году мир с оправданным удовлетворением рассматривал деятельность 
Организации Объединенных Наций. Эти 40 лет были годами сохранения международного 
мира и безопасности и борьбы за межцународное развитие и справедливость. 
Руководители более 60 стран мира прибыли сюда по случаю празднования годовщины с 
целью еще раз подтвердить их доверие к Организации.

Мы должны заглянуть в будущее. Нас отделяет менее 14 лет от начала третьего 
тысячилетия. Война и мир, развитие, права человека, рациональное использование 
космоса и океанов - вот вопросы, для которых Организация Объединенных Наций 
является естественным местом для их мечадународного обсуждения и для достижения 
эффективных компромиссов на основе переговоров, которые позволили бы продвинуться 
дальше.

Но наряду с проблемами международного характера есть и другие, на первый 
взгляд, внутреннего характера, которые требуют проявления солидарности со стороны 
международного сообщества. Я имею в виду растущую пропасть между теми, кто 
пользуется благами цивилизации, и теми, для кого доступ к ним бесповоротно закрыт.

Бедняки, лица, страдающие от дискриминации, безработные, крестьяне, которые не 
могут выращивать то, что им необходимо, дети, ежедневно умирающие от голода и 
болезней, но которых без особого усилия можно было бы вылечить, беженцы, негры из 
Южной Африки - все это является несправедливостью, неравенством, которые с каждым 
днем становятся все более невыносимыми на нашей планете, которой - и это 
действительно так - под силу преодолеть их.

Если мы будем действовать в одиночку, то иы не сможем найти выход из такого 
положения: сообща мы можем создать лучший мир. Человечество, если у него есть на
это желание, может ликвидировать голод, нищету, болезни и невежество. Для этого 
имеются средства и существуют возможности. Однако отсутствует решимость.

В этом случае мы бы имели всемирную Организацию, которая бы стремилась к 
созданию более справедливого общества, и это обновленное общество лучше бы служило 
всемирной Организации.



Надежда должна вновь появиться и должна воодушевить действия международного 
сообщества. Организация должна адаптироваться к представлению об ином мире, к 
которому мы стремимся и который совершенно отличается от мира, окружавшего 
учредителей Организации в Сан-Франциско. Для достижения этой цели необходимо 
принять меры по крайней мере в четырех областях.

Организация Объединенных Наций должна установить ограниченный список 
приоритетов для оказания им содействия и поддержки, с максимальной эффективностью 
используя весь свой опыт.

Генеральный секретарь, который действует от имени больших, средних и малых 
государств одновременно, должен располагать необходимыми средствами и поддержкой 
для всеобъемлющего выполнения своей сложной миссии.

Народы, входящие в Организацию Объединенных Наций, должны иметь больший доступ 
к нашей деятельности и большую ответственность при осуществлении программ.

Финансовые расходы Организации, как только будут подтверждены их цели, должны 
более интенсивно покрываться всеми членами, включая и беднейшие страны. Это - 
единственный способ, с помощью которого мы можем доказать свое стремление.

Нам с трудом удалось избежать другой всемирной катастрофы. Осознание 
необходимости борьбы с нищетой и неравенством должно привести к их искоренению, к 
чему мы должны стремиться с такой же решительностью, с которой мы отвергали войну. 
Идеал нашего времени состоит в том, чтобы вести борьбу против неравенства и 
несправедливости. Если мы решимся на это, то это займет у нас менее 40 лет, и 
тогда бы мы укрепили мир.

Сегодня я хотел бы призвать международное сообщество вновь подтвердить свое 
стремление к полному искоренению нищеты. Среди многих проблем, угрожающих нашему 
миру, ни одна не является столь постоянной, как проблема нищеты. Так называемый 
прогресс, достигнутый Организацией Объединенных Наций за 41 год ее существования, 
может быть измерен числом людей, которые по-прежнему живут в условиях крайней 
нищеты. За последние годы это число значительно возросло, и сегодня оно включает 
одну четвертую часть всего человечества.

Ни одна другая проблема не требует принятия более скорейших действий. Я 
подробно остановлюсь на этом вопросе позднее в своем выступлении. Когда меня 
выбрали президентом Колумбии в августе этого года, я пригласил некоторых глав



государств и представителей правительств дружественных стран, которые находились в 
моей стране, принять участие в борьбе с крайней нищетой, что является основной 
причиной многих политических, социальных и экономических проблем.

Тогда я вьфазил ряд идей, которые я хотел бы повторить сегодня снова. Я 
говорил:

"Крайняя нищета не должна рассматриваться как неизбежное следствие 
естественных различий между людьми или как характерная черта все еще отсталых 
обществ, пораженных нищетой. Я уверен, что для тех, кто в будущем будет нести 
ответственность за управление своей страной, главной задачей будет борьба по 
преодолению барьеров нищеты, стоящих перед нами".
Поддержание гармонии и достижение мира имеют особое значение для каждой 

страны, которое может быть подтверждено только постоянными и решительными усилиями 
в области социальной справедливости. Вчера на конференции Меяздународного Банка и 
Международного валютного фонда я заявил, что проблемы развивающихся стран не только 
чрезвычайно серьезны, но они еще более ухудшаются из-за слабости существующего 
международного экономического положения.

Здесь, перед Ассамблеей, я не хочу отрицать того факта, что в моей собственной 
стране, Колумбии, несмотря на усилия по достижению целей развития и благосостояния 
народа, мы в настоящее время стоим перед лицом трагической реальности, выражающейся 
в нищете. 25 процентов всего населения Колумбии, иными словами 6,5 млн. человек, 
живут в условиях крайней нищеты. Явная безработица и неполная занятость охватывают 
более одной трети экономически активного населения страны.



В такой ситуации мое правительство приняло чрезвычайные меры. Правительство 
направило в конгресс законопроекты относительно осуществления незамедлительных и 
эффективньк реформ структуры аграрных и промьшшенных отраслей экономики. Оыо 
распорядилось о незамедлительном осуществлении программ в области улучшения 
снабжения питьевой водой, жилья, здравоохранения и питания и оно готовится 
осуществить план срочного обеспечения занятостью, направленный на выработку серий 
программ и проектов для искоренения абсолютной нищеты.

Я призываю страны Латинской Америки и всего мира, а также международные 
организации предпринять совместные действия против такого унизительного социального 
бедствия, и для осуществления этой цели мы надеемся, что мы сможем по-прежнему 
пользоваться поддержкой Программы развития Организации Объединенных Наций.

Таким образом, я хотел бы попросить Генерального секретаря организовать 
встречу ответственных лиц соответствующих учреждений системы Организации 
Объединенных Наций, с тем чтобы они разработали основы программы совместных 
действий против абсолютной нищеты, с тем чтобы представить ее, в частности, 
правительствам Латинской Америки и Карибского бассейна. Такие меры будут 
содействовать тому, чтобы придать импульс и создать средства, которые позволят нам 
построить в наших странах новое общество, каждый житель которого может быть уверен 
в минимальном уровне благосостояния.

Результаты будут достигнуты быстрее и будут более оодутимыми, если такая 
деятельность будет сопровождаться чрезвычайной программой финансирования, в которой 
примут участие промышленно развитые страны и международные организации.

Мы также знаем, что основную ответственность несет каждая из наших стран, и мы 
взяли на себя такую ответственность, призвав к поддержке и жертвам все социальные 
слои, особенно те, которые имеют высокие доходы. Однако мы также понимаем, что 
положение, с которым мы столкнулись, требует сотрудничества со стороны промышленно 
развитых стран. Эта задача исключительных масштабов, и она требует совместного 
принятия решения и действий.

Колумбия предложила принять у себя совещание всех стран нашего региона как 
промьшшенно развитых, так и развивающихся, которые хотели бы вьщвинуть предложения 
и обменяться информацией о полезном опыте в ходе великой борьбы нашей цивилизации 
против абсолютной нищеты.



Я прошу Вас, г-н Председатель, а также членов Ассамблеи принять благодарность 
и заверения колумбийца, представителя Южной Америки, который надеется на то, что 
весь наш континент станет маяком мира, благосостояния и свободы для всего 
человечества.

ПРЕДСЕПАТЕЛЬ (говорит по-английски): От имени Генеральной Ассамблеи я
благодарю президента Республики Колумбия за важное заявление, которое он только что 
сделал.

Г-н Вирхилио Барко Варгас, президент Республики Колумбия, сопровождается из 
Зада Генеральной Ассамблеи.

ПУНКТ 9 ПОВЕСТКИ ДНЯ (продолжение)
ОБЩИЕ ПРЕНИЯ

Г-н МЕЙНАРД (Багамские Острова) (говорит по-английски): Г-н Председатель, от
имени правительства и народа братской страны Содружества наций я имею честь 
поздравить Вас с занятием поста Председателя Генеральной Ассамблеи на ее сорок 
первой сессии. Тот факт, что наши правительства тесно связаны несколькими 
соглашениями, делает для меня еще более приятным выражение желания моей делегации 
помогать Вам в выполнении Вашей почетной задачи.

Я хотел бы воздать должное также Вашему предшественнику г-ну Хайме де Пиньесу, 
который великолепно работал в весьма трудных условиях. Не будет преувеличением, 
если я скажу, что от одного из наиболее опытных, умелых и тактичных дипломатов 
Генеральная Ассамблея ожидала и получила умелое руководство.

В прошлом году в ходе празднования сороковой годовщины Организации 
Объединенньк Наций была сделана серьезная оценка деятельности Организации. Были 
отмечены ее замечательные достижения и указаны ее многие недостатки. Бесспорно, 
что эта Организация сыграла значительную роль в содействии взаимозависимости и 
оказании стабилизирующего воздействия в нашем тревожном мире.*

* Г-н Томпсон (Фиджи), заместитель Председателя, занимает место 
Председателя.



Тем не менее более высокий уровень международного сотрудничества жизненно 
необходим для решения наших общих проблем. Поэтому все страны заинтересованы в 
укреплении способности Организации удовлетворить потребности человечества.

Достижение мира соответствует интересам всех государств. Поэтому своевременно 
Организация Объединенных Наций провозгласила 1986 год, следующий за ее сороковой 
годовщиной, Межцународным годом мира. Провозглашение этого года Годом мира 
подчеркивает главную цель, предусмотренную Уставом Организации Объединенных Наций: 
поддерживать международный мир и безопасность. Только в мирном климате - будь то 
на локальном, региональном или глобальном уровнях - мы можем надеяться на 
достижение существенного и долгосрочного улучшения уровня жизни, в чем так остро 
нуждаются все страны мира.

Приходится сожалеть о тон, что растущая тенденция к односторонним действиям 
подрывает центральную роль Организации в решении актуальных глобальных проблем. 
Кроме того, прогресс крайне необходим для решения финансового кризиса Организации 
Объединенных Наций, прекращения эрозии многосторонности, в особенности в вопросах 
международной торговли и задолженности, прекращения эскалации гонки вооружений, 
борьбы с терроризмом, уменьшения международной напряженности, борьбы с оборотом 
наркотических и психотропных средств и прекращения расистской политики 
правительства Южной Африки.

Мы все остро осознаем финансовые проблемы, угрожающие самому существованию 
Организации Объединенных Наций. В начале этого года кризис не только усилился, но 
и поставил под угрозу способность Организации защищать принципы, во имя которых она 
была создана. Благодаря творческому и решительному подходу, основанному на 
приверженности и упорстве Генерального секретаря г-на Хавьера Переса де Куэльяра, 
катастрофы удалось избежать. Открытость и неутомимые усилия Генерального секретаря 
помогли убедить государства-члены сохранить Организацию и ее высокие принципы. 
Совершенно очевидно, что многое еще предстоит сделать, но я чувствую, что 
неопределенность относительно перспектив существования Организации Объединенных 
Наций несколько уменьшилась. Мы как государства-члены должны сотрудничать сейчас 
более, чем когда-либо ранее, в осуществлении необходимых рекомендаций, которые 
могут обеспечить в будущем функционирование и эффективность Организации 
Объединенных Наций.



Одной из самых острых задач, cTom^ix перед Организацией, является вопрос о 
разоружении. В 1978 году на первой специальной сессии, посвященной разоружению. 
Генеральная Ассамблея единодушно подтвердила цель Организации Объединенных Наций в 
отношении полного уничтожения атомного оружия и обеспечения использования атомной 
энергии исключительно в мирных целях. В последующие годы были предложены различные 
меры для достижения этой цели, включая прекращение производства и уничтожение 
ядерного оружия, сокращение производства расщепляющихся материалов для целей оружия 
и создание зон, свободных от ядерного оружия.

По существу даже сверхдержавы и важные в военном отношении государства 
согласны с тем, что любая дальнейшая эскалация гонки вооружений представляет собой 
серьезную опасность для жизни человечества. Однако, как нам представляется, будет 
проявляться безразличие и отсутствие гибкости до тех пор, пока не произойдет 
реальная катастрофа. История, безусловно, доказывает правильность мысли о том, что 
"предохранение лучше, лечения".

Багамские Острова с удовлетворением отмечают сильный протест всей 
общественности против эскалации гонки вооружений. №t отмечаем растущее число 
межправительственных организаций, религиозных и граязданских групп, которые 
проявляют все большую активность в этом вопросе и которые заслуживают максимального 
поо1црения.

Акты терроризма и захват заложников ставят под угрозу международный мир и 
безопасность. Число уже имеющихся человеческих жертв вызывает тревогу. Багамские 
Острова подчеркивают, что в наше время требуется многостороннее сотрудничество в 
устранении причин, ведущих к актам терроризма. Следует также предпринимать усилия 
для использования и укрепления имеющихся в распоряжении международного сообщества 
различных механизмов и инструментов в качестве гарантов против этой продолжающейся 
угрозы.

Багамские Острова являются также участником Международной конвенции против 
захвата заложников, поэтому они недавно приняли закон об осуществлении Конвенции о 
предотвращении и наказании преступлений против лиц, пользующихся международной 
защитой, в том числе дипломатических агентов. №>i также решительно поддерживаем 
рекомендации Международной организации гражданской авиации (ИКАО) и другие 
соответствующие документы.



Если мы посмотрим вокруг, то мы заметим, что в результате конфликтов в 
различных районах мира усилилась меядцународная напряженность. По-прежнему зловеще 
продолжается война меядцу Ираном и Ираком, несмотря на многие усилия Генерального 
секретаря, Совета Безопасности и других посредников, направленные на то, чтобы 
убедить противников полоясить конец этой дорогостоящей и разрушительной войне. 
Необходимо активизировать многосторонние усилия для прекращения войны и 
предотвращения той угрозы, которую эта война создает для безопасности всего региона.

Ближний Восток по-прежнему является очагом напряженности; кроме того что 
растет число человеческих жертв, разрушаются собственность и окружающая среда, 
тысячи людей становятся бездомными и ведут кочевой образ жизни. К устранению 
препятствий на пути к миру и стабильности необходимо подходить с реалистических 
позиций.

Конфликт в Западной Сахаре продолжает разрастаться, несмотря на призывы и 
усилия меяддународного сообщества. Если мы обратимся к Юго-Западной Африке, мы не 
увидим четких признаков того, что Намибия в скором времени станет суверенным 
государством.

Неурегулированным остается и кипрский вопрос, несмотря на моменты, когда 
казалось, что решение близко.

В отношении Афганистана меяддународное сообщество должно неизменно стремиться к 
тому, чтобы был прекращен конфликт, ведущий к гибели огромного числа людей, 
конфликт, по-прежнему ослоясняющий положение с беженцами в мире и разрушающий 
семьи. Нас не долясно сдерясивать отсутствие видимых признаков движения у 
противостоящих сторон к урегулированию этого тлеющего конфликта.

В нашем регионе Латинской Америки и Карибского бассейна имеются районы 
конфликтов и конфронтаций, которым особенно требуется мир и стабильность.
Багамские Острова высоко ценят усилия Контадорской группы, проявляющей 
реалистический подход к урегулированию конфликта в Центральной Америке. Мы хотим 
призвать все заинтересованные стороны дать разумную возможность этому процессу 
успешно завершиться.

Багамские Острова с удовлетворением отмечают, что вопрос о безопасности малых 
государств рассматривается все более серьезно такими меяддународными форумами, как 
Генеральная Ассамблея, Содружество наций, Организация американских государств 
(ОАГ), Движение неприсоединения и Конференция Организации Объединенных Наций по 
торговле и развитию.



На региональном уровне министры иностранных дел Карибского сообщества на своем 
ежегодном совещании в Белизе в июне сего года вновь повторили свой призыв к тому, 
чтобы международное сообщество соблюдало право каждого государства независимо от 
его размера на мирное, безопасное и суверенное существование, и призвали 
многосторонние финансовые учреждения откликнуться на особые нужда малых 
развивающихся стран.

Общепринято считать, что малые государства являются наиболее уязвимыми. Они 
зависят от многосторонности в деле создания стабильного климата, в котором может 
осуществляться развитие, и недопущения произвольного использования и 
злоупотребления военной, экономической и политической силой. Зачастую отсутствие 
стабильности возникает в результате внешнего влияния экономического и военного 
характера или в результате использования наемников против национальных правительств.

Участники совещания стран Содружества по специальным потребностям малых 
государств, проведенного в Нассау в прошлом году, признали необходимость того, 
чтобы международное сообщество продолжило рассмотрение препятствий, чинимых малым 
государствам, а также рассмотрело специальные меры для оказания помощи островным 
развивающимся странам для сохранения и улучшения их экономической, политической и 
социальной безопасности. Малые государства не заслуживают меньшего только лишь 
потому, что они малые, и они также должны сыграть важную роль в процессе укрепления 
международного мира и коллективной безопасности.

Незаконная торговля и злоупотребление наркотиками ухудшают и без того 
неспокойную ситуацию в мире. Разрушительное воздействие этого международного 
явления подрывает безопасность, стабильность и социально-экономическую 
жизнеспособность все большего числа государств. Интенсивная многосторонняя реакция 
на незаконную торговлю и злоупотребления наркотиками открывает большие перспективы 
для прекращения роста этого зла. Багамские Острова прилагают большие усилия для 
того, чтобы активно участвовать в обеспечении успеха известных международных 
инициатив, включая новые конвенции против незаконной торговли наркотиками и 
психотропными веществами, межрегиональное совещание глав национальных учреждений по 
обеспечению соблюдения законов о наркотиках, состоявшееся в Вене ранее в этом году, 
и международную конференцию по борьбе со злоупотреблением наркотическими средствами 
и их незаконным оборотом, проведение которой намечено в Вене в 1987 году. Успех 
этих и других инициатив жизненно важен для укрепления глобального режима борьбы с 
наркотиками.



ТЬобые усилия по достижению компромисса, равновесия и общего согласия, в 
особенности между странами, производящими наркотики, а также между 
странами-производителями и странами, находящимися в цепочке незаконной торговли 
наркотиками, получают одобрение. Таким образом, новые плодотворные подходы, 
включая ко1к|)искацию доходов, получаемых в результате преступной деятельности с 
наркотиками, меры, способствующие решению проблемы транзитных государств, и 
многосторонний план мероприятий по борьбе с наркотиками, который будет принят в 
следующем году на конференции по злоупотреблению наркотиками, могут явиться 
стимулом для активизации международных усилий.

На региональном уровне Багамские Острова с удовлетворением отмечают, что они 
приняли участие в осуществлении важной инициативы, с которой выступили американские 
государства, образовав Межамериканскую комиссию по наркотическим средствам. В 
своем субрегионе Карибское сообщество принимает решительные меры для мобилизации 
общественного мнения в поддержку выработки последовательной стратегии в области 
борьбы против наркотиков. Помимо этого, наша страна крайне заинтересована в 
противодействии хорошо организованным и многоопытным международным организациям, 
занимающимся незаконной торговлей наркотиками, которые продолжают использовать 
уязвимость и географическое местоположение нашего района для транзитного провоза 
наркотиков в Северную Америку и Европу. Эти инициативы соответствуют целям и 
задачам нашего сообщества.

На двусторонней основе Багамские Острова, транзитное государство, не 
производящее наркотических средств, очень тесно и успешно сотрудничает с 
Соединенными Штатами Америки в осуществлении совместных воздушных, наземных и 
морских операций в войне против торговцев наркотиками, использующих багамскую 
территорию для провоза своих грузов в Соединенные Штаты Америки. На Багамских 
Островах наша национальная политика состоит в искоренении незаконной торговли и 
злоупотреблений наркотиками.

Реагируя на пагубную практику торговли наркотиками, мое правительство вскоре 
внесет в парламент законопроект о борьбе с торговлей наркотиками. Законопроект 
предусматривает новые полномочия в области выявления и замораживания поступлений от 
незаконной торговли наркотиками и в наложении конфискационного ордера на лиц, 
уличенных в преступлениях, связанных с наркотиками. В нем также предусмотрено



увеличение максимального срока лишения свободы за совершение таких преступлений в 
тех случаях, когда сумма конфискационного ордера не была выплачена полностью, а 
также дается определение новым видам правонарушений, состоящих в оказании помощи 
другому лицу в укрывательстве выручки, полученной в результате незаконной торговли 
наркотиками и разглашении информации, способной помешать осуществлению следствия по 
делам, связанным с незаконной торговлей наркотиками.

Багамские организации и общественность сейчас серьезно воспринимают проблему 
злоупотреблений наркотиками и вносят полезный вклад в усилия, осуществляемью на 
национальном уровне. Багамские Острова верят в способность международного 
сообщества найти долгосрочные решения проблем незаконной торговли и злоупотреблений 
наркотиками, и мы поддерживаем мещцународиые усилия по борьбе с наркотиками и 
особенно работу Комиссии по наркотическим средствам и предстоящую всемирную 
конференцию. Поэтому мы искренне надеемся, что меящународное сообщество поддержит 
нашу кандидатуру в эти органы.

Преодоление кризисных явлений и оясивление экономики в промышленно развитых 
странах в большинстве случаев не нашло своего отражения в развивающихся странах. 
Многие развивающиеся страны вынуждены проводить политику структурных корректировок, 
сопряженных с сокращением импорта и внутренних инвестиций. Надежды на оямвление в 
экономике все в большей степени омрачаются наличием тяжелого бремени задо^вкенности.

Экономическая взаимозависимость - это реальность. Там, где это возмоясно, в 
интересах всех государств облегчить приток ресурсов из частных и общественных 
источников в развивающиеся страны и предоставить этим странам свободный доступ к 
торговле. Протекционистские меры, осуществляемые развитыми странами в ущерб 
экономическому восстановлению в развивающихся странах, должны быть пересмотрены и 
отменены.

В этой связи Багамские Острова с удовлетворением отметили реакцию Организации 
Объединенных Наций на критическую ситуацию. Созывом специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи по критическому экономическому положению в Африке в этом году Организация 
подчеркнула эффективность многостороннего подхода к вопросам оказания помощи и 
поддержки в целях развития. Эта историческая сессия показала, что Организация 
Объединенных Наций готова к всеобъемлющему и эффективному рассмотрению
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экономических проблем любого региона мира. Пятилетняя программа действий по 
экономическому возрождению и развитию Африки получила полную поддержку 
правительства и народа Содружества Багамских Островов.

Багамские Острова разделяют мнение Генерального секретаря о том, что 
использование ресурсов Африки - континента, богатого природными и людскими 
ресурсами, будет в значительной степени способствовать осуществлению чаяний его 
населения и в то же время содействовать экономическому и социальному благосостоянию 
данного региона и всего мира.

Большое впечатление на Багамские Острова произвели решимость и готовность 
самих африканских стран начать осуществление программ своего экономического 
развития и взять на себя основную часть расходов, приблизительно оцениваемых в 
128 млрд. долл. США, необходимых для осуществления пятилетней программы действий.



Расистская политика апартеида, проводимая правительством Южной Африки, в своей 
основе опирается на дискриминацию и денационализацию, а также на жестокое 
подавление черного большинства. Растущая волна сопротивления черного населения 
апартеиду свидетельствует о том, что черное большинство уже потеряло терпение. Оно 
не может больше мириться с жестокими и грубыми репрессиями, с произвольно вводимым 
и затянувшимся чрезвычайным положением, оно мужественно бросает вызов чрезвычайному 
положению, введенному в июне этого года, когда отмечается десятая годовщина 
волнений в Соуэто. Расовая десегрегация, социальная справедливость и ликвидация 
апартеида сейчас рассматриваются многими как вопросы жизни и смерти.

Расистский режим Южной Африки упрямо намерен сохранять превосходство белых 
любой ценой. Он не прислушался к призывам международного сообщества, включая 
призывы Организации Объединенных Наций и Содружества, о проведении коренных 
изменений в системе апартеида. Режим дискредитировал свой призыв о мирных 
переменах, когда сам прибег к осуществлению репрессий и жестокости. Он отказался 
вести переговоры с заслуживакщими доверия черными руководителями в Южной Африке.

На встрече в Лондоне в августе этого года семь глав правительств стран 
Содружества отметили, что никакого конкретного прогресса не бьшо достигнуто в деле 
ликвидации апартеида со времени встречи глав правительств стран Содружества в 
Нассау. В соответствии с мандатом, возложенным на них Соглашением Содружества в 
отношении южной части Африки, семь руководителей рассмотрели положение и с 
огорчением отметили, что Претория никак не отреагировала на серьезные предложения, 
выраженные в Соглашении Нассау. Фактически в докладе Группы видных деятелей 
Содружества сделан вывод о тон, что отсутствие эффективного экономического давления 
на Южную Африку и вера в то, что такого давления не следует опасаться, оттягивают 
проведение перемен.

Группа видных деятелей Содружества пришла к выводу о том, что еще большее 
кровопролитие, чем во времена второй мировой войны, может произойти в Южной Африке, 
если правительство будет считать, что оно не должно бояться предпринятых против 
него эффективных экономических мер. Единственным способом говорить с Преторией 
является резкое увеличение экономических санкций.

К сожалению, правительство Южной Африки не заинтересовано вести переговоры в 
настоящее время и сознательно уходит от любого реалистического процесса 
переговоров. Поэтому международное сообщество не имеет другой серьезной



альтернативы, кроме как принятие экономических санкций против Южной Африки. В 
противном случае, единственным логическим прогнозом может быть то, что Южная Африка 
движется ко все более кровопролитной и более жестокой борьбе, после которой 
разделение власти будет уже невозможно, исходя из практических соображений.

Багамские Острова согласны с мнением Генерального секретаря, высказанным в 
ходе Всемирной конференции по санкциям против расистской Южной Африки, состоявшейся 
в июне этого года, о том, что

"Давно пора, чтобы правительство Южной Африки поняло, что время, 
отведенное для урегулирования посредством переговоров, кончается, чтобы оно 
поняло, что нельзя терпеть неопределенное время вызов, бросаемый им всему 
международному сообществу в целом".
Поскольку Южная Африка не намерена добровольно отказаться от проведения своей 

политики апартеида, то требуется широкий спектр экономических санкций, весьма 
01цутимых экономических санкций, для того чтобы заставить Южную Африку приступить к 
процессу диалога с представителями Африканского национального конгресса Южной 
Африки и других законных организаций чернокожего населения, с тем чтобы создать 
нерасовое представительное правительство. Само собой разумеется, что немедленное 
освобождение Нельсона Ианделы должно быть существенным элементом этого процесса.

Суверенные государства - соседи Южной Африки - должны быть защищены от 
вторжений и бомбардировок, совершаемых военщиной Южной Африки, в ходе которых 
гибнут ни в чем не повинные граждане и наносится существенный ущерб здоровью их 
населения и национальной мощи. В этот Международный год мира присутствие 
Организации Объединенных Наций в стратегически важных районах Африки должно 
распространиться еще больше, с тем чтобы уберечь прифронтовые государства от силы и 
несправедливости, которыми экономическая и военная машина Южной Африки пытается ин 
угрожать.

Справедливое и нерасовое общество в Южной Африке будет содействовать миру и 
стабильности во всем регионе юга Аффики, прифронтовые же государства в этом случае 
не станут больше жертвами стратегии дестабилизации, пряных военных вторжений и 
экономического принуждения. В соответствии с этим Багамские Острова призывают 
Организацию Объединенных Наций и все ее государства-члены, особенно те, которые 
имеют существенные экономические связи с Южной Африкой, установить эффективные 
экономические санкции, с тем чтобы ликвидировать апартеид.



Мы также считаем, что решительные меры должны быть предприняты всеми 
государствами, которые поддерживают принципы самоопределения, демократии и права 
человека, с тем чтобы убедить Южную Африку осуществить план предоставления Намибии 
независимости, принятый в рамках резолюции 435 (1978) Совета Безопасности. 
Экономические соображения и убеждения Южной Африки лишь будут затягивать день 
обретения Намибией независимости. В этот Международный год мира трудно этому 
уважаемому органу мириться с продолжающимся подавлением народа Намибии. Мы 
уверены, однако, что международная решимость завершить процесс деколонизации 
обеспечит такое положение, когда Намибия в ближайшее время займет свое место в этой 
Организации.

Для обеспечения эффективности широкие цели Устава этой Организации требуют 
большей степени поддержки со стороны возможно большего числа суверенных 
государств. Цели Устава универсальны по своему характеру и, с нашей точки зрения, 
могут наилучшим образом быть достигнуты организацией, имеющей универсальное 
членство. Поэтому нам кажется, что было бы предпочтительно, особенно в этот 
Международный год мира, такое положение, когда бы все суверенные государства, 
выражающие пожелание подписать Устав, могли бы стать членами этой Организации. Как 
я считаю, универсальность членства не только увеличит возможности для диалога, но 
также сделает позитивный вклад в дело поддержания международного мира и 
безопасности.

Хорошим предзнаменованием для Организации является то, что на протяжении 
80-х годов многие резолюции, касапциеся социальных вопросов ее повестки дня, 
принимались консенсусом. В частности. Багамские Острова с интересом следили за 
рассмотрением вопросов, касавшихся молодежи, поскольку лица в возрасте до 30 лет 
составляют почти три четверти нгипего населения. Багамские Острова с 
удовлетворением участвовали во Всемирной конференции Организации Объединенных Наций 
по Международному году молодежи, которая проводилась в ходе сороковой сессии 
Генеральной Ассамблеи. Руководящие принципы для последующих действий в 
Международный год мира должным образом учитываются в разработке политики и программ 
министерства по делам молодежи, Национального консультативного совета по делам 
молодежи и других соответствующих организаций.

В заключение позвольте мне подчеркнуть, что международное сообщество не должно
быть обескуражено каким-либо конфликтом или трагедией, которые омрачают
Мещцународный год мира. Этот орган был создан в конце "войны, которая должна
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положить конец всем войнам". Ее цели - поддерживать м^вдународный мир и 
безопасность, делать так, чтобы не существовало военных конфликтов, для чего 
содействовать процессу диалога и переговоров как действенного средства 
урегулирования разногласий мещду нациями, независимо от размера, политического 
влияния и военной или экономической мощи. Таким образом, задача заключается в том, 
что при проявлении решимости и приверженности эти цели достижения всеобщего мира и 
безопасности могут быть достигнуты.

Международное сообщество может быть уверено в том, что Багамские Острова 
остаются приверженными основополагающим принципам Устава Организации Объединенных 
Наций. Багамские Острова тверды в своей убежденности, что многосторонний процесс 
должен быть сохранен и укреплен, для того чтобы справедливость, порядок и 
стабильность восторжествовали.



Г-н АШ-ШАРАА (Сирийская Арабская Республика) (говорит по-арабски): От имени
делегации Сирийской Арабской Республики и от моего собственного имени я с большим 
удовольствием в саном начале своего выступления передаю послу Чоудхури наши 
искренние поздравления по поводу его избрания на пост Председателя сорок первой 
сессии Генеральной Ассамблеи. Его избрание на этот высокий пост вызывает у нас 
глубокое удовлетворение, поскольку он представляет дружественную страну, с которой 
Сирию связывают давние исторические узы. Кроме того, наши страны являются членами 
организации Исламская конференция и членами Движения неприсоединившихся стран. Иы 
уверены в том, что его дипломатический опыт и политическое умение будут 
способствовать успеху нашей работы и приведут к достижению целей, стоящих перед 
Генеральной Ассамблеей.

Иы также пользуемся этой возможностью и выражаем признательность г-ну Хаиме де 
Пиньесу, умение и эффективность которого в значительной мере содействовали успеху 
работы сороковой сессии Генеральной Ассамблеи.

Я также обязан высказать нашу глубокую признательность Генеральному секретарю
г-ну Пересу де Куэльяру за те постоянные усилия, которые он прилагал для того,
чтобы укрепить роль Организации Объединенных Наций и подтвердить приверженность ее 
Уставу и принципам проведения международных отношений - и все это на благо 
человечества и дела свободы и мира во всем мире. Нас крайне радует тот факт, что 
после выздоровления он снова приступил к выполнению своих обязанностей, и мы желаем 
ему крепкого здоровья.

В прошлом году в это время мы были свидетелями важного события, происходившего
в этом зале, - и не потому только, что отмечалась сороковая годовщина со дня
основания Организации Объединенных Наций, но и потому, что эта сессия предоставила 
руководителям и представителям правительств всего мира исключительную возможность 
обозреть достижения этой международной Организации, а также отметить недостатки, 
которые имели место в ее деятельности с момента ее создания. Она также 
предоставила возможность подвергнуть анализу и обсудить надежда и тревоги стран 
мира в отношении крупных проблем и кризисов, которые пока еще не смогла решить наша 
Организация.

Резюмируя наше общее впечатление от этого важного события, мы могли бы сделать 
вывод, что ни один из представителей любой страны мира, большой или малой, сильной 
или слабой, не смог бы нарисовать убедительную или оптимистическую картину будущего



человечества в связи с эскалацией гонки ядерных вооружений на земле. А каким будет 
это положение, если такая гонка вооружений выйдет за пределы земли и 
распространится на космос? Более того, никто из представителей стран мира, богатых 
или бедных, развитых или развивающихся, не смог выразить уверенность в отношении 
будущего национальных экономик своих стран из-за сохранения кризиса и 
непредсказуемых колебаний мировой экономики.

Было совершенно ясно, что у стран мира были две основные причины отметить 
сороковую годовщину: во-первых, 40 лет прошло после окончания второй мировой войны
и без третьей мировой войны. Во-вторых, Организация Объединенных Наций по-прежнему 
существует как единственная международная организация, к которой могут обращаться 
все страны, для того чтобы представлять свои жалобы и решать свои проблемы.

Хотя мы ни в коем случае не принижаем большого значения этих двух достижений 
международного сообщества, нам не следует забывать, что число жертв, принесенных 
войнами и актами агрессии, проводившимися при поддержке мирового империализма на 
протяжении последних 40 лет, начиная с корейской войны и продолжая войнами во 
Вьетнаме, на Ближнем Востоке, в Африке и Латинской Америке, было не меньшим, чем 
число павших во время второй мировой войны. Более того, мы не должны не учитывать 
тот факт, что Организация Объединенных Наций не смогла добиться соответствующих и 
справедливых решений в отношении многих серьезных кризисных ситуаций в мире, не 
говоря уже о финансовом и политическом давлении, оказанном недавно на эту 
международную Организацию с целью уменьшить ее роль и ограничить ее эффективность.

Страны третьего мира, которые в прошлом вынуждены были расплачиваться кровью и 
потом в ходе долгих и тяжелых конффонтаций с силами старого колониализма, сегодня 
все еще в той или иной форме платят высокую цену в ходе нынешних конффонтаций с 
мировым империализмом и неоколониализмом. Это установленный факт, и мне нет 
необходимости говорить об этом подробно. Наша международная Организация должна 
уделять внимание таким конффонтациям с силами мирового империализма и 
неоколониализма и должна рассматривать это как свою первоочередную задачу такой же 
важности, которое она придавала вопросу о деколонизации.



Дело мира во всем мире неделимо. Достижение мира всегда было и по-прежнему 
остается мечтой всего человечества. Однако мира во всем мире можно добиться только 
путем ликвидации региональных опорных пунктов империализма, расизма и 
неоколониализма, поскольку эти опорные пункты - эти остатки - представляют собой 
основной источник финансирования и поддержки военной машины тех сил и подстрекают 
их к достижению стратегического господства на международной арене, с тем чтобы 
обеспечить свои интересы в этих районах мира.

Из-за своего экономического и стратегического значения наш арабский регион 
по-прежнему является идеальной стратегической позицией, позицией, которой больше 
всего стремятся добиться силы империализма. Этим силам помогают и содействуют 
вторгшиеся к нам колониалисты-поселенцы, которые сотрудничают с ними в нашем 
регионе. Это вторжение было спланировано в столицах колониальных держав и 
осуществлялось международным сионизмом поэтапно, начиная с 1948 года, при 
продолжающейся и все увеличивающейся поддержке со стороны колониальных держав и 
мирового империализма, в частности Соединенных Штатов Америки. Отношения между 
Израилем и Соединенными Штатами Америки за последние годы достигли уровня 
стратегического союза, и не только в региональном, но и в международном контексте. 
Это нашло свое выражение в участии Израиля в стратегической оборонной инициативе, 
известной так же как "звездные войны".



Несмотря на наше искреннее стремление на протяжении ряда лет препятствовать 
распространению арабо-израильского конфликта за региональные рамки, Соединенные 
Штаты Америки систематически настаивали на своем участии в конфликте из-за своей 
слепой приверженности к Израилю. Таким образом, они предоставляют военную технику 
и финансовые средства в распоряжение Израиля.

Доказательства этой слепой приверженности не ограничиваются лишь заявлениями и 
действиями официальных представителей Соединенных Штатов, которые столь 
многочисленны, что сейчас нет возможности их все перечислить. Доказательством этому 
может служить появление американских групп, которые соперничают с сионистскими 
лобби в пропаганде расизма и разжигании истеричной кампании против арабов, которых 
они обвиняют в том, что они являются нацией террористов. Эти группы считают, что 
бог создал Соединенные Штаты для покровительства и защиты Израиля. По их мнению, 
выступление против Израиля - пренебрежение волей бога, а поддержка враждебного 
отношения Израиля к арабам - повиновение его гласу. Разве логично утверждать, что 
бог дискриминирует созданных им людей, возвышая один народ за счет другого? Разве 
логично, что бог желает, чтобы существовал такой народ, целью которого было 
осуществление стремлений другого народа?

Израиль, который сделал миллионы арабов бездомными и изгнал их с их родины - 
Палестины, - проводит расистскую и террористическую политику в отношении арабского 
населения, томящегося под израильской оккупацией на Западном берегу, секторе Газа, 
Голанских высотах и южной части Ливана. Поэтому Израиль в последнюю очередь может 
обвинять других в терроризме. Израиль - основной источник и причина терроризма в 
нашем регионе. Эту реальность нельзя подменить никакой подтасовкой фактов и 
концепцияга!, которые сионистские империалисты с помощью средств массовой информации 
используют для того, чтобы в беспрецедентном масштабе ввести в заблуждение 
международное общественное мнение. Цель Израиля в проведении такой кампании 
направлена не на борьбу с терроризмом, который мы сегодня осуждаем вместе со всем 
миром, его цель - попытаться оправдать государственный терроризм, осуществляемый им 
и Соединенными Штатами Америки в отношении арабов и ввести в заблуждение 
правительства и народы мира, представив дело так, что борьба арабов на освобождение



оккупированных территорий и восстановление их узурпированных прав является 
достойными осуждения актами терроризма. №а твердо убеждены, что такие попытки рано 
или поздно обречены на провал. История учит нас, что национальное сопротивление 
захватчикам и оккупантам победит колониалистов, оккупантов и их наемников и всегда 
будет откликаться на призыв к освобождению и независимости.

Нас, арабов, живущих на своей родине или в других странах, в результате 
экспатриации, не запугать систематическими расистскими кампаниями, направленными на 
то, чтобы поставить на нас клеймо терроризма. Такие враждебные кампании, вопреки 
стремлениям их зачинателей, вызывают обеспокоенность и заставляют международную 
общественность задать определенные логичные вопросы: Почему появился терроризм?
Каковы его мотивы? Разве возможно, чтобы израильское вторжение в Ливан, разрушение 
целых городов и деревень на юге, изгнание их жителей, бомбардировка Бейрута 
тысячами тонн американских бомб непрерывно в течение 90 дней не получило никакого 
отклика? Почему палестинцы по-прежнему лишены права возвратиться на свои земли, в 
свои дома, в то время, как Израиль продолжает нагло настаивать на том, что 
определенные страны должны разрешить евреям иммигрировать в Израиль? Такие вопросы 
будут по-прежнему возникать до тех пор, пока весь мир не поймет, кто является 
настоящим террористом, который остается безнаказанным, а кто жертвой, которая 
заслуживает всяческой поддержки и солидарности.

Организация Объединенных Наций призвана сейчас, как никогда раньше, срочно 
принять совместные международные действия и провести четкую грань между терроризмом 
и сопротивлением с тем, чтобы внести эффективный и конструктивный вклад в процесс 
ликвидации этого цикла насилия и ответного насилия, охватившего наш регион и другие 
регионы мира.

В то время, как нам хорошо понятны стремления Израиля выступать против таких 
международных усилий, которые могут раскрыть его подлинные намерения и его 
агрессивную экспансионистскую политику, но мы не можем понять логику администрации 
Соединенных Штатов, выступающей против таких совместных международных действий, в 
то время как они придают первостепенное значение борьбе с терроризмом в своей 
внешней политике. Мы можем понять такую позицию только в свете слепой 
приверженности Соединенных Штатов к Израилю и убежденности, что мир может поверить, 
что законное национальное сопротивление является терроризмом и что систематический 
государственный терроризм является законной самообороной.



Эта ашериканская позиция, в которой мы не видим никакого обоснованного 
морального или политического интереса Соединенных Штатов, ясно свидетельствует о 
том, что администрация Соединенных Штатов более обеспокоена защитой политики 
агрессии, проводимой Израилем, чем сохранением жизни невинных людей, которые 
подвергались и продолкают подвергаться актам возмездия, осуществляемых в результате 
такого американского подхода. Израиль и Соединенные Штаты Америки участвуют в 
актах государственного терроризма путем угона гражданских арабских самолетов и 
бомбардировок ряда арабских столиц и других городов, последним из которых явился 
акт американской агрессии и варварские налеты на жилые кварталы Триполи и Бенгази.

Сирийская Арабская Республика неоднократно заявляла о своей готовности внести 
свой вклад в совместные международные усилия по борьбе с терроризмом. Об этом было 
четко сказано в обращении Президента Хафеза Асада 27 мая 1986 года в Афмнах во 
время его официального визита в Грецию. Сирийская Арабская Республика не 
останавливается только лишь на провозглашении своей позиции. Она осуществляет 
такую политику на деле, оказывая поддержку ливанскому и палестинскому сопротивлению 
в борьбе с израильской оккупацией и безоговорочно осуждая все формы терроризма.
Как всем известно, Сирийская Арабская Республика оказывала и продолжает оказывать 
гуманитарную помощь с целью спасения жизней американцев, французов и граждан других 
стран, похищенных в Ливане. То, что до сих пор нам не удалось спасти всех 
похищенных, объясняется сложным положением в Ливане. Цель нашего присутствия в 
Ливане хорошо известна. Она заключается в том, чтобы помочь нашим ливанским 
братьям положить конец кровопролитию и добиться национального примирения, а не 
подменить их или управлять ими.

Чтобы ни утвержцали враждебные кампании клеветы. Сирийская Арабская Республика 
останется приверженной этим концепциям и принципам в отношении борьбы со злом 
терроризма и права на оказание сопротивления. Как сказал Президент Хафез Асад в 
Афинах:

"Мы на стороне сопротивления и освободительной борьбы повсюду, мы против
терроризма в любой части мира".
Район Ближнего Востока, который разобщен и разделен в результате войн 

колониалистских и сионистских поселенцев против арабов, не получит подлинного мира 
до тех пор, пока Израиль продолжает оккупацию арабских земель и узурпирование прав 
палестинцев, и до тех пор, пока Соединенные Штаты Америки продолжают оказывать 
неограниченную поддержку политике израильской агрессии, экспансии и террора.



Заявления американцев и израильтян о том, что они хотят мира, ничего не 
меняют. Ни к чему не привело то, что некоторые арабские режимы попали в 
израильско-американскую ловушку или пытаются обмануть мир, используя те или иные 
оппортунистические фразы о мире, фразы, которые используются американцами и 
израильтянами, когда мировая общественность выражает серьезную обеспокоенность в 
связи с взрывоопасной ситуацией на Ближнем Востоке и ее последствиями для 
международного мира и безопасности.

Рассмотрение американо-израильских заявлений и претензий свидетельствует вне 
всякого сомнения о том, что израильские и американские официальные представители не 
сдвинулись ни на шег со своих хорошо известных позиций. Они хотят мира и 
безопасности для Израиля. От арабов они хотят капитуляции и признания гегемонии. 
Это было изложено в Кэмп-дэвидских соглашениях и подтверждено на встречах в Иране и 
Александрии. Такая политика, однако, полностью игнорирует тот факт, что подлинный 
мир никогда не может быть достигнут против воли народов и в ущерб его прав и 
национальных интересов.



Мы, арабы, искренне заинтересованы в мире, и мы ведем борьбу за достижение 
мира. Однако такой мир имеет свои основы и фундаментальные предпосылки. Не может 
быть мира, пока существуют агрессия или оккупация. Не может быть мира, пока 
продолжают нарушаться права человека. Мир может быть достигнут только путем 
ликвидации агрессии, прекращения оккупации и восстановления прав арабского народа, 
главным среди которых является право палестинского арабского народа на возвращение 
на свою родину, право на самоопределение и создание независимого государства на 
своей родной земле. Путь к миру - это созыв международной конференции под эгидой 
Организации Объединенных Наций с участием постоянных членов Совета Безопасности и 
всех заинтересованных сторон.

Ливан продолжает испытывать страдания в результате продолжающейся оккупации 
части его территории, а также в результате вмешательства Израиля во внутренние дела 
Ливана, что сеет ненависть меядцу гражданами и подрьгеает усилия по достижению мира и 
спокойствия в Ливане.

Несмотря на сложную обстановку в Ливане, существугосцую в результате внутренней 
борьбы и израильского вторжения, Сирия никогда не откажется от выполнения своих 
обязательств, которые основаны на прочных узах братства между нашими двумя 
странами. Препятствия, чинимые Израилем и США, не помешают Сирии оказьгаать помощь 
братскому народу Ливана, напротив, мы будем и впредь оказывать ему эту помощь до 
тех пор, пока ливанский народ не добьется национального примирения, не освободит 
свою землю от израильской оккупации и не восстановит свою роль в арабском мире и в 
международном сообществе. Печальные события, происшедшие недавно на юге Ливана, 
коснувшиеся войск Организации Объединенных Наций, являются результатом 
продолжающейся израильской оккупации и его отказа с самого начала допустить 
дислокацию этих войск вдоль границ, оставляя их рассредоточенньми внутри территории 
Ливана, и не дать им возможности выполнить свой мандат, возложенный на них Советом 
Безопасности в резолюции 435 (1978). Полный вывод израильских войск со всех 
ливанских территорий и дислокация Сил Организации Объединенных Наций вдоль границ 
способствовали бы ослаблению напряженности на юге Ливана и восстановлению 
нормальной жизни его населения, которое на протяжении долгих лет терпит страдания в 
условиях израильской оккупации, с ее варварскими методами и вмешательством в их 
повседневную жизнь.



Упорство режима Претории в осуществлении своей расистской и агрессивной 
политики, оккупации Намибии и игнорирование воли международного сообщества делают 
необходимым применение всеобъемлющих обязательных санкций против этого режима в 
соответствии с главой VII Устава Организации Объединенных Наций вплоть до 
ликвидации режима апартеида и скорейшего предоставления независимости Намибии на 
основе резолюции Совета Безопасности 435 (1978).

Тесное сотрудничество между режимами Претории и Тель-Авива, направленное на 
подавление воли арабского и африканского народов и подрыв чаяний этих народов, 
должно быть подвергнуто решительному осуждению. Эти два расистских режима должны 
находиться в изоляции на международной арене, и их расистской и экспансионистской 
политике должен быть положен конец.

Кипрский вопрос является источником глубокой тревоги для стран 
Средизе!4номорья. Любое решение этой проблемы должно основываться на выполнении 
соответствующих резолюций Организации Объединенных Наций, с тем чтобы сохранить 
суверенитет, независимость, территориальную неприкосновенность и статус 
неприсоединения Республики Кипр.

№>1 поддерживаем усилия правительства Корейской Народно-Демократической 
Республики добиться воссоединения Кореи мирными средствами и добиться вывода всех 
иностранных войск из Южной Кореи. Мы также поддерживаем ее призыв о превращении 
Корейского полуострова в зону мира, свободную от военных баз и ядерного оружия.

Мы поддерживаем правительство Афганистана, защищающее свою свободу, 
независимость, суверенитет и статус неприсоединения. Мы надеемся на успех всех 
усилий, предпринимаемых с целью урегулирования сложностей, существующих между 
Афганистаном и его соседями, с которым мы связаны тесными историческими узами.

Продолжающееся ухудшение положения в Центральной Америке и странах Карибского 
бассейна требует урегулирования проблем этого региона в соответствии с чаяниями 
этого народа без вмешательства извне. В этой связи мы поддерживаем инициативу 
стран Контадорской группы и решительно осуждаем оказание давления извне и 
вмешательство во внутренние дела Никарагуа со стороны Соединенных Штатов Америки. 
Мы осуждаем пренебрежение, проявленное Соединенными Штатами Америки, в отношении 
решения Международного Суда, касающегося справедливой жалобы Никарагуа.



Гонка вооружений в международном плане создает угрозу человечеству и приводит 
к самым опасным последствиям, главным из которых является опасность мировой ядерной 
войны, развязанной случайно или на основе чувства превосходства. Поэтому мы 
поддерживаем все усилия, направленные на сокращение запасов ядерного оружия вплоть 
до его полного уничтожения, как важный фактор, способствующий укреплению 
международного мира и безопасности.

В этой связи мы приветствуем конструктивные инициативы Советского Союза в 
области разоружения, особенно введение одностороннего моратория на ядерные 
испытания. В то же время мы выступаем против "стратегической оборонной инициативы" 
Соединенных Штатов, направленной на милитаризацию космического пространства, а 
также решительно осуждаем участие Израиля в этой программе.

Проблема разоружения и ликвидации ядерного оружия является наиболее 
серьезной. Она требует срочного решения, которое спасло бы будущие поколения от 
нависшей опасности самоуничтожения человечества. Любое затягивание процесса поиска 
такого решения только затруднит решение этого вопроса в будущем или сделает это 
невозможным. В то же время миллиардные суммы тратятся на вооружение в ущерб 
основным нуждам народов и потребностям их развития, а также за счет сокращения 
участия промьшшенно развитых стран в борьбе с голодом, нищетой и болезнями в 
некоторых развивающихся странах.

Наш мир, который проводит в этом году Международный год мира, надеется, что 
наша работа на этой сессии приведет к существенному прогрессу в деле создания 
лучшего мира, где будут царить мир и справедливость и будут устранены все формы 
угнетения, несправедливости и эксплуатации в отношении друг друга.

Международному сообществу необходимо активизировать свои усилия с целью 
устранения опасности, нависшей над человечеством, и ослабления процесса ухудшения 
международной обстановки, что, в свою очередь, ставит мир на грань чудовищной 
катастрофы, последствий которой не избежит никто.

Эта международная Организация остается наиболее подходящим форумом для решения 
всех важных международных проблем и для достижения прогресса. Поэтому она 
заслуживает нашей поддержки, с тем чтобы повысить свою эффективную и важную роль в 
противоречивых международных отношениях в соответствии с целями и принципами Устава.



Г-н ХНЁУПЕК (Чехословакия): Разрешите мне поздравить г-на Хумайюна Рашида
Чоудхури в связи с избранием на пост Председателя настоящей сорок первой сессии 
Генеральной Ассамблеи и пожелать ему полного успеха в его ответственной работе.

В эти нелегкие для Организации Объединенных Наций времена я хотел бы также 
высоко оценить заслуживающую признания деятельность Генерального секретаря 
господина Хавьера Переса де Куэльяра во имя целей нашей Организации и ее Устава.

Прошлогодний юбилей Организации Объединенных Наций стал поводом для того, 
чтобы вновь подтвердить ее уникальную и незаменимую роль. С того времени она 
прошла дальнейший сложный этап своей деятельности.

К сожалению, не достигнут прогресс в решении кардинальных вопросов укрепления 
международной безопасности - ни в области ядерного оружия, ни в ограничении гонки 
вооружений.

Таким образом, в напряженных межцународных отношениях пока не произошел 
коренной поворот к лучшему. В результате и сохраняются причины нашей озабоченности.

И тем не менее мы были свидетелями ободряющих событий. Именно они стали 
источником надежд на потепление международного климата. Вновь оживился 
политический диалог. Возобновились переговоры по разоружению. Состоялась столь 
ожидаемая и необходимая женевская встреча на высшем уровне. Сильное впечатление 
произвел объявленный и несколько раз продленный советский мораторий. Успешно 
завершилась первая фаза Стокгольмской конференции. Бьиш подписаны венские 
соглашения о безопасном использовании атомной энергии. Произошел заметньш сдвиг s 
вопросе запрещения химического оружия. Появились новые, свежие признаки решения 
региональньк проблем. Ведутся поиски путей повьопения безопасности в 
азиатско-тихоокеанском регионе. Вырисовываются определенные возможности у!фегшения 
межцународного сотрудничества в экономических и гуманитарных вопросах. Важные 
результаты достигнуты на конференции Движения неприсоединения в Хараре.

Воздействие всех этих позитивных факторов создает солидную политическую 
платформу для дальнейшей материализации политики разрядки. Это - надежная база и 
высокодоходный капитал. Его стоимость логически возрастает в результате 
благотворного и всеми приветствуемого сообщения о том, что предложение Михаила 
Сергевича Горбачева провести встречу в Исландии принято президентом Рейганом. Мы 
ценим то, что эта договоренность - как было заявлено - достигнута благодаря 
реализму и конструктивному подходу обеих сторон. Встреча, несомненно, предоставит



исключительную возможность для оценки современной международной обстановки.
Хотелось бы верить, что на основе такого анализа Рейкьявик наметит линию решения 
актуальных проблем, в особенности по некоторым вопросам ядерных вооружений. В 
таком случае она, бесспорно, станет импульсом для дальнейшего развития политики 
мирного сосуществования и широкого международного сотрудничества.

Это хорошее известие стало как будто откликом на чаяния всего международного 
сообщества и находится в полном соответствии с конструктивной атмосферой настоящей 
сессии, в частности, с новыми симптомами и новыми тенденциями, так отчетливо 
проявляющимися во всем ее ходе.

Следовательно, нир находится перед выбором. От решений, которые примем, - 
зависит все. Скатимся ли на порочный путь, ведущий к ядерному небЫтию? Или 
возьмет верх новое политическое мьшшение о сохранении жизни на Земле?

Мы, в Чехословакии, занимаем неизменную позицию - как бы ни различались 
общественные системы, политические взгляды - должна возобладать воля предотвратить 
конфронтацию, смягчить международную напряженность.

Это значит отвергнуть войну в пользу политики, поскольку следующая война 
означала бы конец любой политики.

Это значит не допустить, чтобы будущее программировали военные технологии.
Это значит примирить различные, зачастую противоречивые интересы так, чтобы 

каждый человек и целые народы могли жить спокойно, не опасаясь завтрашнего дня.
Этому в решающей степени может содействовать создание всеобъемлющей системы 

международного мира и безопасности, которая охватывала бы военную, политическую, 
экономическую и гуманитарную сферы; которая предусматривала бы принятие 
материальных, а также политико-правовых и морально-психологических гарантий, 
исключающих применение силы; которая позволяла бы политическими средствами 
обеспечивать равную безопасность для всех.

Именно в этой широте охвата - суть совместного предложения социалистических 
стран, представленного на рассмотрение настоящей сессии Генеральной Ассамблеи. Оно 
воодушевляет на то, чтобы мы могли по-новому задуматься - каким образом более 
содержательно претворять в жизнь и конкретными действиями развивать цели и принципы 
Устава Организации Объединенных Наций.



Конечно, о мире сегодня говорят все. Однако представления о нем диаметрально 
противоположны. Кое-где считают его всего-навсего молчанием оружия. Еще где-то 
утверждают, что предотвратить войну - значит полагаться на ядерные средства.
Исходя из этого, некоторые страны противоправно, в одностороннем порядке, берутся 
отменять существующие договоренности в области ограничения вооружений. Их доктрина 
неоглобализма рассчитана на военную силу, агрессию и экономический шантаж, диктат 
своей воли другим странам и народам.

Но эта философия бесперспективна.
Она пагубна для всего человечества!
Что касается нас, то мы придерживаемся мнения, что сдерживание, устрашение и 

угрозы возмездием можно заменить прочными гарантиями доверия! Мирное 
сосуществование может и должно стать высшим универсальным принципом 
межгосударственных отношений. Безопасность необходимо рассматривать как общее и 
нераздельное достояние.

В таком комплексе основополагающих жизненных норм мы видим надежные выходы из 
са № ш  сложных проблем нашей эпохи. Так сформулировал их с исторической 
дальновидностью XXVII съезд Коммунистической партии Советского Союза. Так 
определил их и XVII съезд Коммунистической партии Чехословакии. "Мы считаем их 
мощнь®! испульсом в борьбе за мир и прогресс," - это слова президента Чехословакии 
Густава Гусака.

Мы полностью поддержали центральный призыв нынешнего Международного года мира 
и конкретно содействовали его выполнению. Мы приобрели ценный опыт, который 
подтвердил, что имеются все предпосылки для дальнейшего роста миролюбивых усилий 
народов, правительств, всей мировой общественности.



Среди шагов, которые могут привести к оздоровлению политического климата и 
укреплению взаимной безопасности, нет более неотложных, чем ограничение гонки 
вооружений. Необходимо остановить зловещую инерцию гонки ядерных и обычных 
вооружений на Земле. Предотвратить ее а космосе. Пока еще время. А его у нас не 
так много.

Да, вопрос о судьбах человечества стоит сегодня совершенно по-новому. Ядврные 
арсеналы достигли столь абсурдных размеров, что они уже перестают служить своей 
цели. Их наращивание приближает тот момент, когда даже стратегический паритет 
перестанет быть фактором военно-политического сдерживания. Взаимное устрашение 
превращается в свою противоположность. Эта ситуация сама по себе опровергает 
философию старого политического мышления - аргументацию о необходимости дальнейшего 
накопления этого оружия.

К сожалению, в подходах некоторых западных стран к вопросам ограничения 
вооружений продолжает просматриваться явное стремление лишь затягивать дело. Разве 
не свидетельством этого является положение дел на венских переговорах, где за 
тринадцать лет, после сорока раундов и несмотря на двадцать шесть предложений 
социалистических стран, ничего не было достигнуто. Действительно, многие из тех, 
кто здесь так часто призывают к прогрессу, своими действиями доказывают, что они 
все-таки склоняются к военной силе. В своей приверженности линии на конфронтацию 
они заходят так далеко, что замьвпляют окружить планету из космоса. Напрашивается 
вопрос - для чего, собственно говоря, нужна эта "стратегическая революция", если 
общее требование - революция в разоружении?

В качестве предлога для блокирования продвижения вперед они используют что 
угодно. В том числе неустанно муссир^от и раздувают вопросы контроля. Как будто 
они не хотят видеть того, что социалистические государства полностью готовы к 
решению этих вопросов, включая инспекции на местах, как наглядно продемонстрировали 
это в Стокгольме. Ведь на самом деле и мы никогда не могли бы пойти на соглашения 
по разоружению без строгих и равноправных мер разумного контроля.

Это, однако, предполагает наличие предмета контроля. Для чего требуется, 
прежде всего, ведение переговоров и достижение договоренностей о поэтапной 
ликвидации всех видов ядерного оружия. О полном запрещении ядерных испытаний. А 
также о других неотложных вопросах насыщенной повестки дня.



Ны убеждены, что именно программа, представленная Н .С .Горбачевым 15 января, 
предлагает приемлемый путь к решению всего комплекса вопросов ядерного 
разоружения - стратегических вооружений, ракет средней дальности в Европе, а также 
оперативно-тактических средств.

Мы считаем ее наиболее подробно проработанной и самой кон1фетной платформой 
прогресса, предложенной когда-либо.

Она должным образом учитывает законные интересы безопасности всех 
государств - ядерных и неядерных.

Она дает поистине исторический шанс устранить угрозу ядерного опустошения и 
обеспечивает человеческой цивилизации безопасное, мирное вступление в третье 
тысячелетие.

Ны полностью ее поддерживаем. Она должна стать главным ориентиром и в работе 
нашей Организации.

Синонимом гонки вооружений мы считаем продолжающиеся ядерные испытания. В 
решении Советского Союза продлить после 400 с лишним дней односторонний мораторий 
на любые ядерные взрывы до конца этого года видим доказательство предельной 
ответственности.

Это, с точки зрения собственной безопасности, отнюдь не простое решение 
снискало признание в мире. В данном случае речь идет действительно о подлинном 
призыве, достойном подражания. Впрочем, спонтанные аплодисменты этого зала 
министру Шеварднадзе, когда он в своем выступлении с этой трибуны сказал об этом 
почине, явились очередным тому подтверждением.

Да, этот пример Советского Союза дает еще один шанс. Он предоставляет новую 
возможность для того, чтобы задуматься. Отношение к нему считаем критерием 
искренности миролюбивых заявлений.

Мы высоко ценим активность, которую в этом важном вопросе проявляет группа 
шести стран четырех континентов и все Движение неприсоединения. Нам хотелось бы, 
чтобы к их призыву по-новому прислушалась и американская сторона. Это был бы самый 
естественньо^, самый простой и самый недорогой способ, как приостановить наращивание 
ядерных потенциалов. Он исключил бы конфронтацию, к которой эти испытания 
приводят. Открыл бы путь к дальнейшим важным мерам по предотвращению ядерной войны 
в соответствии с договоренностью, достигнутой на советско-американской встрече на 
высшем уровне в Женеве.



Мы приветствуем готовность Советского Союза в любое время и в любом месте 
подписать договор о полном запрещении испытаний ядерного оружия. Совершение этого 
исторического акта именно здесь стало бы символом приверженности нашей Организации 
этой идее.

Мы разделяем также мнение, что основная предпосылка радикального ограничения 
стратегических ядерных систем - отказ выводить оружие в космос. Разум 
подсказывает - разве не более просто, более экономно и, главное, гораздо более 
безопасно уничтожить ядерное оружие, чем предлагать якобы "обороняться" от него?
Да к тому же как - сложным, дорогостоящим и при этом чрезвычайно рискованным 
космическим щитом? Именно поэтому мы и добиваемся ликвидации этого оружия.

Мы со всей определенностью поддерживаем разработку и принятие реалистической 
программы совместных практических шагов в целях мирного использования космоса. 
Только так смогут народы объединить свои силы для того, чтобы сберечь свою планету, 
ее атмосферу и биосферу.

Мы считаем, что укрепление всеобщей безопасности и рост доверия зависят также 
от надежности мирного использования атома. Поэтому мы выступаем за создание 
международной системы безопасного развития ядерной энергетики как универсального 
обязательства каждого государства в отдельности и всех вместе.

У нас имеется собственный ценный опыт. Уникальным документом, вообще первым 
своего рода, является чехословацко-австрийское соглашение 1982 года об 
урегулировании вопросов, связанных с ядерными установками. Оно хорошо 
зарекомендовало себя после событий в Чернобыле. Оно - убедительное свидетельство 
того, что вопросы безопасного использования ядерной энергии можно решать в рамках 
МАГАТЭ, независимо от общественного строя заинтересованных государств.



№)1 выступаем за создание безъядерных зон и зон мира в различных частях земного 
шара: в Центральной Европе, участником которой мы готовы стать, на севере Европы,
на Балканах, в Африке, в районе Индийского океана и в южной части Тихого океана.

№i решительно высказываемся за ликвидацию химического оружия и средств для его 
производства в общемировом масштабе, В духе наших совместных предложений с 
Германской Демократической Республикой мы готовы и впредь способствовать усилиям по 
достижению всеобщего его запрещения, в том числе и путем создания свободной от 
химического оружия зоны в Центральной Европе.

Мы в!фажаем сожаление по поводу проволочек, на которые натолкнулся созыв 
конференции о разоружении и развитии. Мы выступаем за обсуждение этих, теснейшим 
образом взаимосвязанных проблем сегодняшнего мира в будущем году.

№>| придаем важное значение Женевской конференции по разоружению, считая ее 
особенно нужным механизмом проведения переговоров, единственным многосторонним 
форумом, где и частичные договоренности могут обретать форму международных 
договоров. Юя добиваемся повьвпения продуктивности ее работы.

Решающим участком борьбы за мир и международный порядок остается Европейский 
континент. Здесь соприкасаются две крупнейшие военно-политические группировки, 
обладающие самыми разрушительными видами оружия. Здесь получила свое развитие 
политика разрядки, базирующаяся на взаимном осознании познанного.

Несмотря на все препятствия, которые создавались на ее пути, волчьи ямы, 
которые ей устраивали, недоверие и сомнения, которьн ее подвергали, она доказала 
свои прочные основы, она вьщержапа проверку своей жизнеспособности, о чем говорят и 
результаты первого этапа Стокгольмской конференции. Документ, который она приняла, 
мы расцениваем как договоренность исключительной важности в процессе создания 
системы коллективной безопасности в Европе. Это крупнейший успех на пути к 
ослаблению напряженности и оздоровлению европейского политического климата со 
времени принятия Хельсинкского заключительного акта. В этом документе развиты 
соответствукщие положения и созданы солидные предпосылки для продуктивных 
результатов и в других областях переговоров о военной разрядке и разоружении. 
Нелегкая работа в Стокгольме, требующая максимум политической воли, стала, таким 
образом, торжеством здравого смысла, политического реализма и чувства 
ответственности за дальнейшие судьбы Европы. Очень важно, что в принятии этих 
решений заслуга всех государств-участников. Этот факт является вдохновляющим 
импульсом для успешного продолжения общеевропейского процесса.



Время, однако, требует большего. Необходимо дальнейшее ограничение масштабов 
военной деятельности и передвижения войск в Европу. Нужно добиться прочных, 
материально подкрепленных обязательств о неприменении военной силы и поддержании 
отношений мира. Военные концепции и доктрины должны основываться исключительно на 
оборонительных принципах.

Это предложили государства - участники Варшавского Договора в своем обращении 
к государствам - членам НАТО и ко всем европейским странам на совещании 
Политического консультативного комитета в июне этого года в Будапеште. Речь вдет о 
программе существенных сокращений на полмиллиона человек с каждой стороны и их 
вооружений, включая ядерное оружие оперативно-тактического назначения с дальностью 
до 1 ООО км, от Атлантики до Урала под строгим, совместно осуществляемым 
контролем. Мы готовы вести переговоры о таких мерах на любом совместно 
согласованном форуме. Действительно, этот вопрос остро нуждается в новом импульсе.

В Будапеште мы со всей определенностью высказались за решение исключительно 
важного вопроса о советских и американских ракетах средней дальности в Европе - 
этой сохраняющейся угрозы нашему старому континенту. Если этот вопрос будет решен, 
то с территории Чехословацкой Социалистической Республики и Германской 
Демократической Республики будут убраны и советские ракетные комплексы 
оперативно-тактического назначения.

Конечно, как вы слыпали и на этом форуме, обдумываются разные пути. Мы 
придерживаемся мнения, что любой из них, ведущий к полной ликвидации этого оружия 
на континенте, отвечает интересам не только европейцев, но и всего человечества.

Что касается предстоящей венской встречи, то после накопленного в Белграде и в 
Мадриде опыта она должна стать конструктивным форумом. Учитывая более 
благоприятную атмосферу в мире, она действительно могла бы открыть новую фазу 
политики разрядки, стать поистине новым рубежом на хельсинкском пути и определить 
мандат для открытия второго этапа Стокгольмской конференции, посвященного 
разоружению. №i, конечно, намерены активно содействовать всем аспектам 
общеевропейского процесса - этой сегодня уже неотъемлемой составной части 
политического сознания на нашем континенте. Особое внимание мы намереваемся 
уделять развитию сотрудничества в торговой и экономической областях. Дальнейшего 
прогресса необходимо добиться и в области культуры, образования, контактов, 
информации и в гуманитарных вопросах. Разумеется, это следует сделать без вето и 
обструкций, как это бьшо в этом году в Берне.



(г-н Хнеупек. Чехословакия)

Говоря на эту тему, мы имеем в виду и конкретные, реальные права человека во 
всем их широком спектре и многообразии. Недостаточно лишь разглагольствовать о них 
и преподносить назидательные уроки другим. Необходимо нечто совсем другое. 
Необходимо плодотворное сотрудничество, всегда и во всем обеспечивающее право 
человека на жизнь в условиях мира и гарантирующее ему прочные гражданские, 
духовные, культурные и социальные свободы.

Мы считаем мирное урегулирование международных споров и конфликтов необходимым 
условием создания всеобщей безопасности. Жаль, что и в этом году мы не можем 
констатировать существенного снижения температуры в этих очагах напряженности.

Мы придерживаемся мнения, что на Ближнем Востоке ни наглость Тель-Авива, ни 
попытки частичных решений не могут обеспечить прочный и справедливый мир. Право 
палестинцев на самоопределение, включая создание собственного государства, требует 
полного признания. Ны по-прежнему выступаем за созыв международной конференции с 
участием всех заинтересованных сторон, включая Организацию освобождения Палестины 
как единственного законного представителя ее народа. Важным импульсом для ее 
проведения мы считаем предложение Советского Союза о создании подготовительного 
комитета в составе постоянных членов Совета Безопасности.



С самого начала ирано-иракской войны мы выступаем за её немедленное 
прекращение путем мирных переговоров.

Мы поддерживаем превращение Средиземноморья в зону прочного мира и 
сотрудничества и предложение о выводе из этого района военных флотов США и СССР.

Мы осуждаем грубые проявления государственного терроризма в отношении Ливии.
Мы выступаем за созыв международной конференции по Кипру под эгидой 

Организации Объединенных Наций. Она призвана мирным путем обеспечить 
независимость, суверенитет, единство и территориальную целостность этого 
неприсоединившегося государства.

Мы поддерживаем справедливые усилия правительства Никарагуа, направленные на 
укрепление независимости своей страны и ее обороноспособности. Мы поддерживаем его 
шаги в интересах ослабления напряженности в Центральной Америке. Мы осуждаем 
двойственный подход к международному терроризму, который на словах рьяно критикуют 
и в то же время подкармливают его сотней миллионов долларов для свержения 
избранного демократическим путем правительства. Мы положительно оцениваем 
деятельность Контадорской группы в интересах мирного урегулирования сложившейся 
обстановки.

Как страна, которая добилась своей независимости в борьбе ценой многочисленных 
жертв, Чехословакия не может оставаться безразличной к жестоким репрессиям расистов 
в отношении населения Намибии и его усиливакщейся беспощадной колониальной 
эксплуатации. Равным образом мы также должны однозначно осудить позорную политику 
апартеида. Прискорбно, что некоторые государства - члены Организации Объединенных 
Наций, даже члены Совета Безопасности, по-прежнему действуют вразрез с решениями 
нашей Организации. Громкой риторикой, хотя они и осуждают южноафриканский режим, 
но при этом как-то забывают о самом главном - поддержать принятие обязательных и 
эффективных санкций. И как мы слышали на днях - на них даже накладывают вето. Тем 
самым они фактически поддерживают Преторию. Так что желая того или нет, они берут 
на себя также ответственность за продолжающуюся намибийскую трагедию, причем даже 
после таких демонстраций воли подавляющего большинства международно го сообщества, 
которые прозвучали на конференциях в Париже и в Вене, здесь, в ходе недавней 
специальной сессии Генеральной Ассамблеи, а также на конференции глав государств и 
правительств неприсоединившихся стран в Харраре!



Господин Председатель,
Чехословакия искренне заинтересована в достижении прочного мира и безопасности 

в Азии. Мы приветствуем любой шаг в указанном направлении. Мы видим его прежде 
всего в исключительно важной, широко развитой конвенции безопасности, 
сотрудничества, доверия и ограничения вооружений в азиатско-тихоокеанском регионе, 
вьщвинутой Советским Союзом 28 июля во Владивостоке.

Таким шагом считаем и договоренность о выводе всех вьетнамских подразделений 
из Кампучии до конца 1990 года.

Таковы и конструктивные инициативы Корейской Народно-Демократической 
Республики, направленные на ослабление военного противостояния, создание 
безъядерной зоны на корейском полуострове и мирное воссоединение страны на 
демократических началах, без вмешательства извне.

Это также предложения и конструктивные усилия афганского правительства, 
преследующие политическое урегулирование обстановки вокруг Афганистана. Основная 
предпосьшка этого - прекращение подрывных бандитский акций против этой страны, 
подстрекаемых и всесторонне поддерживаемых извне.

Мы высоко ценим ту роль, которую в борьбе за мир и прогресс, за подлинную 
независимость играет Движение неприсоединения. Своими принципиальными позициями и 
важными инициативами оно весомо способствует устраненшо угрозы ядерной войшл и 
решению острых проблем сегодняшнего мира. Недавняя 8-я Конференция движения 
неприсоединения на высшем уровне это и подтвердила.
Господин Председатель,

Всеобщая безопасность и надежный мир немыслимы без коренного оздоровления 
международных экономических отношений на основе их справедливой и демократической 
перестройки и решения социальных вопросов развития. Именно в их игнорировании 
зачастую берут начало многочисленные споры и конфликты.

Но и в экономике сегодня уже нельзя долго обеспечивать свою безопасность и 
процветание за чужой счет. Так делали это бывшие колониальные державы и так хотели 
бы сегодня продолжать это крестоносцы неоглобализма. Они используют искаженные и в 
корне несправедливые структуры международного разделения труда. Именно поэтому они 
вырастили и пустили в ход синдром задолженности. Посредством транснациональных



банков, а в случае необходимости и путем запугивания, они узурпируют за собой право 
вершить судьбами развивающихся стран. Весьма отчетхшво это проявилось и на 
специальной сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций по 
критическому экономическому положению в Африке в этом году.

Мы выступаем против того, чтобы задолженность была узаконена в качестве нового 
международного механизма грабежа.
Господин Председатель,

В заключение хочу заверить Ассамблею, что Чехословакия, руководствуясь 
приверженностью целям и принципам нашей Организации, не ослабит усилий, 
направленных на повьвпение ее эффективности, на то, чтобы она преодолевала 
препят<|твия, которые встают на ее пути с тем, чтобы её огромный потенциал не 
разбивался о рифы финансовых и процедурных проблем, впрочем, вытекающих из 
устремлений совершенно иного порядка. Поэтому действительно стоило бы взвесить 
идею о проведении специального обсуждения по целому ряду этих неотложных вопросов 
ее деятельности.

Все возможности этой всемирной Организации, этого исключительно 
универсального форума, не имеющего альтернативы, необходимо полностью использовать 
в интересах укрепления нового политического мьшшения, сотрудничества и мирного 
сосуществования.

"Вопросы мира и войны", как говорится в Программном заявлении нашего 
правительства, "мы ставим на первое место наших внешнеполитических усилий, отдавая 
себе отчет в том, что мир является для нас высшим жизненным приоритетом".



Г~н Обед АСАМОА (Гана) (говорит по-английски): От имени народа и
правительства Ганы я тепло поздравляю Вас, г-н Председатель, в связи с избранием на 
пост Председателя сорок первой сессии Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций. Ваше избрание - это дань уважения Вашим личным качествам и 
честь для Вашей страны. Я также хочу поздравить Вашего предшественника - 
г-на Хаиме де Пиньеса - с прекрасно проделанной работой.

В этот день год назад иы праздновали сороковую годовщину основания Организации 
Объединенных Наций. Это был повод для подтверждения веры в эту Организацию и 
идеалов, в защиту которых она выступает. В основе многих и разнообразных оценок 
деятельности Организации, однако, лежит одна непреложная истина - ни время, ни 
обстоятельства не уменьшили потребность в ней как в соответствующих райках для 
межцународного сотрудничества.

Вероятно, как никогда раньше, этот дух международного сотрудничества и доброй 
воли проявился в реакции на экономический кризис в Африке в ходе специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи в мае сего года. Хотя Африка не достигла всех своих целей, 
дух межцународного сотрудничества и доброй воли, продемонстрированный на этой 
специальной сессии, явился достижением для всех.

Гана присоединяется к словам признательности межцународному сообществу за 
проявленньй интерес к Программе а<Лфиканских стран по экономическому восстановлению 
Африки. Сейчас настоятельно требуется, чтобы выражения доброй воли воплотились в 
твердые обязательства вьщелить необходимые средства для обеспечения успеха этой 
Программы. В мире с растущей взаимозависимостью остальная часть человечества 
недолго будет оставаться не затронутой бедами, которые постигли Африку. Поэтому мы 
вновь повторяем призыв Африки ко всем, особенно к нашим партнерам из развитого 
мира, преобразовать свое дружеское понимание наших проблем в практическую поддержку.

Проблемы Африки сложны и многообразны. Нет сомнения в том, что Африка полна 
решимости принять вызов, с которым в настоящее время столкнулся наш континент.
Хотя восстановление Африки в значительной степени зависит от ее собственных усилий, 
факт остается фактом, что существенный прогресс зависит от международного 
экономического климата.

Действительно, как основные структурные реформы могут быть осуществлены 
Африкой при нынешних резких колебаниях цен на сырье, ухудшении условий торговли, 
сокращении в реальном выражении официальной помощи на цели развития, нестабильных 
валютных



курсах, высоких банковских ставках, протекционизме, тяжелом бремени задолженности и 
массе других неблагоприятных экономических условий, которые отрицательно 
сказываются на наших экономических положениях? Фактом остается и то, что, несмотря 
на все это, мировой экономический климат способствует значительно большему оттоку 
средств из развивающихся стран в развитые, чем наоборот. Эти факторы существенно 
усугубляют проблемы нашего континента.

Отсюда следует, что серьезное решение сложных социально-экономических проблем 
Африки и всего третьего мира требует большей политической воли со стороны 
международного сообщества, особенно со стороны промьшшенно развитого Запада, для 
ликвидации первопричин этих проблем. Пока что эта воля еще не была 
продемонстрирована. Инициативы, предпринятые развивающимися странами для того, 
чтобы остановить падение цен на сырье и обеспечить определенную стабильность их 
экспортных поступлений, не получили еще поддержки некоторых промышленно развитых 
стран. Таким образом, разработка комплексной программы по сырьевым товарам и их 
общего фонда остается лишь несбывшейся надеждой.

Если развивающиеся страны расширят свою базу производства, к чему их 
призывают, то вряд ли мировой спрос превысит возросшее предложение и приведет к 
росту цен на сырьевые товары. По всей вероятности, возросшее предложение приведет 
к снижению цен. И, в любом случае, возникает вопрос, а будет ли расширен доступ 
возросшего объема продукции на рынки промышленно развитых стран? Судя по 
сегодняшнему дню, ответ должен быть отрицательным.

Выплаты долга и процентов по задолженности являются тяжельпч бременен для 
скудных финансовых ресурсов развивающихся стран, в том числе и для моей страны. По 
оценкам, только в 1985 году сумма выплаты чистых процентов по внешней задолженности 
развивающихся стран составила 4 млрд. долл. США. В последние годы доля выплаты 
процентов по задолженности возросла до недопустимого уровня. Многие страны поняли, 
что они не могут справиться с проблемами без того, чтобы заставить свой народ идти 
на неслыханные жертвы, а это влечет за собой серьезные последствия для политической 
стабильности. Поэтому в некоторых странах был односторонне введен верхний предел 
процента на экспортные поступления, вьщеляемые на вьишату задолженности, и если не 
будет проявлено понимание со стороны кредиторов, то эта практика будет расширяться.



Углубление проблемы задолженности требует реалистических и совместных 
международных действий. Повторяющиеся отсрочки и накопление задолженности в 
конечном счете лишь сдерживают развитие. Отсрочка создает климат неопределенности, 
в то время как задолженность может привести к прекращению соблюдения кредитных 
обязательств и препятствовать созданию программ корректировок для облегчения 
ситуации.

На международном валютном рынке по-прежнему не решены проблемы ликвидности и 
стабильности режима обменных курсов валют. Если бы полностью был использован 
потенциал специальных прав заимствования (СДР), то решение вопросов о создании 
иемдцународной ликвидности было бы поставлено на многостороннкж) основу, как это и 
должно было бы быть. Положение на сегодня таково, что национальные валюты 
нескольких стран продолжают служить резервными валютами. Последний выпуск СДР имел 
место примерно десять лет тому назад, и их доля в общем объеме незолотого резерва 
сокращается. Однако в этот период возросла как никогда потре’бность доступа многих 
развивающихся стран к межцународным валютным средствам. Проблема создания 
международных ликвидных средств и их распределения сопровоядцается неустойчивостью 
международных финансовых операций, вызванной широкими колебаниями в системе 
плавающих валютных курсов.

Когда развивающиеся страны призывают к проведению межцународной конференции по 
вопросам валюты, финансов, задолженности или торговли, следует понимать, что они не 
стремятся к конфронтации, а они стремятся к созданию возможности для подлинного и 
демократического диалога для того, чтобы найти решения сложных проблем, касающихся 
сегодня всего человечества. Они стремятся направить деятельность межцународных 
учреждений таким образом, чтобы она содействовала повышению благосостояния всех 
стран. Однако они не могут согласиться с таким положением, когда они получают от 
определенных стран рецепты через те механизмы, где они даже не представлены и где 
их интересы и заботы подвергаются лишь поверхностному рассмотрению.

Хотя в мировой экономике в последнее время отмечаются некоторые признаки 
оздоровления, серьезное неравновесие в международном экономическом климате 
по-прежнему сохраняется. Для большинства развивающихся стран экономическое 
восстановление в последние три десятилетия оставалось лишь иллюзорным. Но в мире 
со все возрастающей взаимозависимостью отсутствие прогресса в одном месте



неизбежно приводит к замедлению динамики развития в других местах. Экономическое 
возрождение развитых стран поэтому будет краткосрочным, если экономический рост не 
будет поощряться и стимулироваться и в развивающихся странах.

В силу этих причин Гана приветствует тот акцент, который в последнее время был 
сделан на корректировочные меры путем обеспечения экономического роста. Прошлая 
политика в области спроса вызвала значительные социальные трудности, в частности, 
для уязвимых слоев населения в странах, проводивших структурные корректировки.
Когда мы предприняли самые энергичные усилия, следуя букве рецептов в политике 
корректировок, то в конечном счете мы создали большую нищету, чем та, с которой мы 
боролись. Поэтому мы и высказываем принципиальное сомнение в отношении способности 
такой системы и ее вспомогательных механизмов восстанавливать равновесие, не 
равновесие, основанное на старом, несправедливом порядке, а равновесие, которое 
дает всем странам равные возможности осуществить свой полный потенциал для 
экономического и социального развития. Общее признание необходимости проводить 
политику, ориентированную на рост, должно сопровождаться соответствующим признанием 
того, что неблагоприятная внешнеэкономическая обстановка должна быть изменена. 
Требуется, короче говоря, новый международный экономический порядок.



Теперь я хочу обратиться к политическим вопросам. Объявление Генеральной 
Ассамблеей 1986 года Межцународным годом мира предполагает, что государства-члены 
будут строго соблюдать свои обязательства по Уставу и при урегулировании споров 
будут пользоваться мирными средствами. 1986 год быстро подходит к концу, но, к 
сожалению, идея мира во всем мире далека от реального осуществления. Это относится 
и к урегулированию нерешенных региональных конфликтов, число которых в этом году 
отнюдь не уменьшилось, и к разрешению вызывающих сожаление двусторонних конфликтов, 
для урегулирования которых применялась сила, а не мирные переговоры.

Поразительным примером этого являются частые вторжения Южной Африки на 
территории прифронтовых государств Лесото и Свазиленда, включая недавнюю варварск}гю 
бомбардировку гражданских объектов Замбии, Зимбабве и Ботсваны, рассчитанные на то, 
чтобы запугать эти страны и заставить их отказаться от поддержки освободительных 
движений в Южной Африке и Намибии и усилить господство расистского режима в этих 
странах. Южная Африка сейчас постоянно фигурирует в передачах новостей и на 
повестках дня ряда международных совещаний, поскольку расистский режим Претории 
избрал путь насилия и терроризма в отношении тех народов южной части Африки, 
которые законно протестуют против продолжающейся практики апартеида.

Подавляющее большинство международного сообщества выступает за изоляцию Южной 
Африки в экономическом, политическом и социальном планах. Этот путь был выбран как 
самый правильный, поскольку это единственное имеющееся мирное средство для того, 
чтобы не ухудшить неблагоприятный ход событий в этой стране и покончить с 
апартеидом. К сожалению, имеется ряд правительств, включая правительства 
Соединенного Королевства, Соединенных Штатов, Федеративной Республики Германии, 
Португалии и Японии, которые своей политикой, видимо, поддерживают этот расистский 
режим. Правительства этих стран по-прежнему выступают против серьезных санкций, 
поскольку, как они заявляют, эти санкции нанесут ущерб черному населению Южной 
Африки и соседних государств. Но факт состоит в том, что бремя апартеида 
значительно тяжелее, чем те экономические лишения, которые они будут выносить в 
результате введения санкций.

Освободительные движения, которые воплощают устремления угнетенного народа 
Южной Африки и прифронтовых государств, сами открыто выступали за введение санкций 
и заявили о своей готовности пойти на жертвы сейчас для того, чтобы освободить себя



от постоянной угрозы и применения насилия со стороны расистского режима Претории.
В этих условиях верхом лицемерия является выступление против введения этих санкций 
из-за последствий, которые они будут иметь для народов южной части Африки.

Нам также говорили, что санкции не будут успешными, и приводились неуклюжие 
погалтки провести исторические параллели, такие как одностороннее провозглашение 
независимости Родезии. Если санкции не действуют, тогда почему их вводят против 
Польши, Ливии, Кубы, Никарагуа и других? В этих утверждениях не учитывается полная 
несопоставимость положений в Родезии и в Южной Африке, и это говорит о явной 
попытке сделать санкции недейственными. Нам известно, что западный мир подорвал 
эффективность санкций против Родезии. Суть дела состоит в том, что оппозиция 
санкциям основана на опасении потерять материальные выгоды и на солидарности с 
людьми одной и той же расы.

Обязательные санкции будут успешными, если применение их будет всеобъемлющим 
по масштабам и искренним; они будут успешными, если гуманизм возьмет верх над 
узкокорыстными интересами; они будут успешными, если мы не будем считать, что 
занятость нескольких тысяч рабочих важнее основных человеческих прав, которых 
лишены миллионы черных в Южной Африке.

Система апартеида не должна существовать в этом мире. Ее необходимо 
ликвидировать сейчас. Ны еще раз призываем расистский режим Южной Африки 
освободить Нельсона Ианделу, Запхена Мотхопенга и всех других политических 
заключенных и начать переговоры с законными руководителями черного большинства с 
тем, чтобы разделить власть демократическим путем вместе со всеми южноафриканцами, 
независимо от их расы, цвета кожи или вероисповедания.

Вопрос о предоставлении независимости по-прежнему представляет собой серьезную 
задачу для всего международного сообщества. Нельзя согласиться с тем, что Ш н а я  
Африка все еще оккупирует Намибию, 20 лет спустя после того, как Генеральная 
Ассамблея прекратила ее мандат и взяла на себя непосредственное управление этой 
Территорией. Сам этот факт говорит о серьезной слабости Организации Объединенных 
Наций, и мы должны помочь исправить это положение. Лучшее, что предложила Южная 
Африка в плане сотрудничества с Организацией Объединенных Наций, было ее участие в 
предварительных переговорах, состоявшихся в Женеве в начале 1981 года. Но эти 
переговоры не привели к конкретным результатам из-за упрямства и неуступчивости



Южной Африки. С тех пор вопрос о предоставлении независимости Намибии оказался в 
тупике и частично из-за использования администрацией Рейгана так называемого 
"конструктивного сотрудничества" и теории увязки. Эти посторонние элементы сыграли 
на руку Южной Африке. Результатом этого явилось то, что План независимости для 
Намибии, инициатором которого выступила западная контактная группа и который был 
единодушно принят Советом Безопасности в его резолюции 435 (1978), по-прежнему 
остается невыполненным спустя восемь лет после его принятия.

Намибийский вопрос - это вопрос деколонизации, поэтому его нельзя увязывать с 
внутренними делами независимой страны. Народ и правительство Анголы имеют законное 
право принимать любые практические меры, которые они считают целесообразными, для 
защиты своей страны. Эти меры были вызваны агрессией и вмешательством Южной Африки 
в ее внутренние дела. Поэтому мы полностью отвергаем любые попытки увязать 
предоставление независимости Намибии с выводом кубинских войск из Анголы и еще раз 
заявляем, что Гана поддерживает выводы только что закончившейся специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи по Намибии и, в частности, меры, которые касаются 
экономической и политической изоляции Южной Африки и скорейшего осуществления 
резож>ции 435 (1978) Совета Безопасности.

На африканском континенте имеются и дфугие очаги напряженности, которые 
требуют внимания текущей сессии. Например, вопрос о Сахаре. С большим сожалением 
можно отметить, что то, что было простым вопросом применения принципа 
самоопределения в отношении жителей этой территории, переросло в войну с участием 
Марокко, которая и сама в прошлом была жертвой колониализма. Мы еще раз заявляем о 
нашей поддержке Сахарской Арабской Демократической Республики и ее права на 
суверенное существование в качестве Республики. Мы еще раз призываем Марокко 
начать прямые переговоры с Фронтом Полисарио согласно соответствующим резолюциям 
Организации африканского единства и Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных 
Наций по этому вопросу.

В Чаде сейчас, кажется, воцарилось относительное спокойствие. Но за этим 
фасадом кроется тяжелое положение, которое больше нельзя терпеть, в особенности в 
этот критический переиод, когда народ Чада вынужден направить свои скудные средства 
на борьбу с последствиями продолжительной засухи и серьезного ущерба, нанесенного 
его урожаю сельскохозяйственными вредителями. Мы по-прежнему убеждены, что для 
прочного решения чадской проблемы необходимо национальное примирение. Поэтому мы 
настоятельно призываем все внутренние стороны и народ Чада покончить со своими 
разногласиями и стремиться к решению их проблем на основе диалога.



На Ближнем Востоке мы по-прежнему являемся свидетелями печального факта 
усиления насилия, в частности в Ливане. Положение, когда один араб идет на другого 
брата-араба, действительно вызывает беспокойство, и мы хотим знать, когда же 
наступит конец этой трагедии. Чудовищные убийства и разрушения собственности в 
Ливане должны беспокоить сознание всех, кто верит в мир, братство и прогресс. На 
протяжении последних восьми лет Гана участвовала в усилиях международного 
сообщества, направленных на то, чтобы помочь правительству Ливана поддерживать 
закон и порядок и сохранить его территориальную неприкосновенность. Мы и дальше 
будем поступать так же. Однако мы надеемся, что все фракции, связанные с 
продолжением насилия, помогут принести мир этой стране и сохранить ее независимость 
и территориальную неприкосновенность.

Положение в Ливане тесно связано с весьма щекотливым ближневосточным 
вопросом. Ны в Гане и сегодня, как и в прошлом году, по-прежнему считаем, что 
палестинский вопрос является сутью ближневосточной проблемы. Прочного мира в этом 
регионе не удастся добиться до тех пор, пока палестинскому народу будут отказывать 
в справедливости. Мир наступит только тогда, когда Израиль и его сторонники 
прислушаются к голосу разума и логики. Демонстрация военной силы не будет 
содействовать установлению мира в этом регионе. Наоборот, подобные действия 
обостряют напряженность. Прочный мир может быть достигнут только на основе диалога 
между всеми сторонами, включая, в частности, палестинцев под руководством 
Организации освобождения Палестины.

Стремление настаивать на предварительных условиях и попытки представить Ливию 
и другие страны субрегиона в качества козлов отпущения в связи с терроризмом 
приводит к обратным результатам. В этом отношении Гана сожалеет о новых угрозах 
использования силы против Ливии. Терроризм на Ближнем Востоке уходит своими 
корнями в палестинский вопрос, и его искоренение может быть достигнуто только 
тогда, когда будут полностью признаны права палестинцев на родину.

Однако я должен подчеркнуть, что Гана выступает против и испытывает отвращение 
к слепому терроризму.



Кипрский вопрос также остается предметом озабоченности для правительства 
Ганы. Недавний инцидент, который произошел в результате закрытия пограничных 
пунктов киприотами-турками свидетельствует вновь о необходимости проявления 
сдержанности с обеих сторон. Мы вновь призываем к терпимости и гибкости и 
поддерживаем посреднические усилия Генерального секретаря. Со своей стороны, Гана 
будет и впредь поддерживать единый и независимый Кипр, свободный от вмешательства 
извне и выступает за урегулирование общинных разногласий на основе мирного диалога.

Теперь я хотел бы перейти к вопросу о братоубийственной войне между Ираном и 
Ираком. Эта война, которая ведется уже восьмой год, является предаетом глубокой 
озабоченности правительства Ганы, не только потому, что имеют место огромные 
человеческие жертвы, но и потому, что две воюющие стороны расходуют огромные 
ресурсы, ресурсы, которые могли бы использоваться для удовлетворения потребностей 
народов этих стран.

Мы вновь обращаемся к братским странам - Ирану и Ираку прекратить войну и 
урегулировать свои разногласия мирными средствами. Ны осуждаем развязывание и 
продолжение войны как нарушение принципов Движения неприсоединения и Устава 
Организации Объединенных Наций и осуждаем нарушение международного права в 
результате применения химического оружия, бесчеловечного обращения с заключеннными 
и неизбирательного обстрела гражданских объектов.

Положение в Центральной Америке обострилось из-за недавнего решения 
администрации Соединенных Штатов Америки предоставить повстанцам, борющимся против 
никарагуанского правительства, оружие и материальную помощь на сумму 100 мин. долл. 
США. Руководствуясь конструктивным духом, мы говорим нашим американским друзьям, 
что их решение является неразумным и противоречит международному праву. Это только 
усилит конфликт в регионе. Такое решение, наряду с помощью, представляемой бандам 
Савимби, создает серьезную угрозу для независимости, территориальной целостности 
стран третьего мира. Это является новой попыткой подорвать право народов третьего 
мира на самоопределение. Такое циничное игнорирование прав других народов и 
международного права создает серьезную угрозу международному миру и безопасности.



Иы по-прежнему убеждены в том, что любые попытки оказать давление на 
Никарагуа, с тем чтобы не дать ей возможность искать приемлемые формы правительства 
на основе особого исторического опыта страны и ее культуры, будет приводить только 
к конфликтам. Международный Суд в своем решении поддержал суверенное право 
никарагуанского народа совободно выбирать свою политическую, 
социально-экономическую систему и осудил как незаконное всякое давление на 
Никарагуа, оказываемое с тем, чтобы подорвать чаяния народа этой страны.

Поэтому Гана поддерживает Контадорский процесс как единственный реалистический 
путь поиска мирного и прочного решения наиболее серьезного конфликта, охватившего 
сейчас Центральную Америку. Мы призываем все стороны вступить в серьезный диалог в 
рамках Контадорского процесса.

Приверженность Ганы принципу самоопределения требует, чтобы мы не оставались в 
стороне от событий в Афганистане и Кампучии. Вызывает сожаление, что несмотря на 
посреднические усилия Генерального секретаря, проблема Афганистана пока не решена и 
пока не видно признаков окончания конфликта в Кампучии. Мы считаем, что народам 
Афганистана и Кампучии надо предоставить право самим определять свое будущее без 
вмешательства извне и участия оккупационных сил.

Мы с удовлетворением отмечаем заявление Советского Союза о выводе части своих 
войск из Афганистана и мы надеемся, что этот процесс будет ускорен и распространен 
на все иностранные войска на территории. Мы также надеемся, что такие же меры 
будут приняты в отношении Кампучии. Мы призываем все стороны, участвующие в этих 
конфликтах, уважать принципы Устава Организации Объединенных Наций и согласиться на 
проведение переговоров с целью прекращения этих конфликтов.

По-прежнему остается нерешенной проблема Кореи. Мы считаем, что эта проблема 
должна решаться на основе мирного диалога самими корейцами без вмешательства 
извне. Мы с удовлетворением отмечаем шаги, предпринятые в этом направлении, и мы 
надеемся, что как Корейская Народно-Демократическая Республика, так и Корейская 
Республика предпримут серьезные усилия в целях воссоединения.



(Г~н Обед Асамоа. Гана)

Теперь я хотел бы перейти к вопросу разоружения, который является важным для 
всех миролюбивых стран мира. Призрак ядерного уничтожения по-прежнему угрожает 
всем народам. Такое неблагоприятное положение дел главным образом является 
результатом растущего недоверия и подозрения в отношениях меядцу двумя 
сверхдержавами и их военными союзниками. Вопреки разуму, вера в то, что мир может 
быть обеспечен с помощью силы, продолжает сохраняться.

Гонка вооружений достигла нового уровня и затронула даже космическое 
пространство. Тратятся огромные ресурсы, которые могли бы способствовать 
сокращению пропасти между богатством и нищетой для слаборазвитых стран мира. Как 
долго мы еще будем следовать по этому пути? Мы все должны содействовать решению 
важной задачи убедить сверхдержавы сесть за стол переговоров для достижения полного 
разоружения в интересах выживания человеческой расы. Недавние события вселяют в 
нас определенные надежды на прогресс, и не в последнгао очередь, последние шаги по 
возобновлению переговоров по контролю над вооружениями.

Для эффективного выполнения Организацией свих широких и сложных обязанностей 
ей необходимо оказывать финансовую поддержку. К сожашению, сейчас Организация 
Объединенных Наций испытывает серьезный финансовый кризис, возникший, главным 
образом, потому, что некоторые государства-члены по той или иной причине не 
вцделяют финансовых средств. Мы рассматриваем нынешний финансовый кризис как 
прежд® всего политический, который отражает ослабление доверия к многосторонней 
системе со стороны многих влиятельных государств-членов в результате того, что они 
больше не в состоянии манипулировать системой Организации Объединенных Наций.

Как Организация Организация Объединенных Наций по вопросам образования, науки 
и культуры (ЮНЕСКО), так и Организация Объединенных Наций, вероятно, нуждаются в 
определенных реформах в отношении их механизма функционирования, но решением этой 
проблемы не может явиться подрыв их существования. Мы осуждаем все своевольш>1е 
попытки ослабить эти организации или создать угрозу их эффективности для 
развивающихся стран или поставить их на службу корыстным интересам богатых и 
могущественных стран. Другими словами, мы заверяем в своей поддержке священных 
принципов Устава и системы Организации Объединенньвс Наций. Мы призываем все 
государства-члены, в частности, государства-основатели и наиболее влиятельные 
государства-члены Организации Объединенньос Наций выполнить свой долг по поддержанию 
принципов Устава Организации Объединенньос Наций.



В заключение я хотел бы заверить Ассамблею в приверженности моего 
правительства системе Организации Объединенных Наций и ее идеалам. Возможно, 
Организация Объединенных Наций не смогла решить все наши проблемы, и мы не думаем, 
что она обладает силой, необходимой для этого. Однако, Организация Объединенных 
Наций остается ярким примером того, чего может добиться человечество на основе 
международного сотрудничества. Мы обязаны сделать так, чтобы этот уникальный опыт 
человеческого сотрудничества сохранялся и развивался и содействовал бы созданию 
счастливого будущего для грядущих поколений. Именно такое наследие наше поколение 
должно оставить для процветания нашей планеты.

Заседание закрывается в 13 ч. 00 м .


